
I

П ролет арии (сех  стран, соединяйтесь]

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Газета основана 1 тона 1917 гола ВОСКРЕСЕНЬЕ, 2 ИЮНЯ 1974 ГОДА № 127 (15424) , Пена 2 коп.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ ЦККЛСС
ОБ ОПЫТЕ РАБОТЫ 
ТОМСКОГО, ТЮМЕНСКОГО 
И ВОЛОГОДСКОГО ОБКОМОВ 
П А Р Т И И  —
В жизнь

ВСЕГДА БЫТЬ В ПОИСКЕ
На днях в газете «Красное знамя» было опубликовано пись

мо известного в области бригадира укрупненной комплексной 
бригады Ингузетского леспромхоза, члена обкома КПСС, Ге
рое Социалистического Труда В. С. Настав ко «Наш рабочий 
дояг». Он рассказал, как строят свою работу лесозаготовите
ли после постановления Центрального Комитета КПСС «Об 
опыте работы Томского, Тюменского и Вологодского обкомов 
партия по мобилизации коллективов предприятий на повы
шение эффективности лесозаготовительного производства».

Работая на вахте коллективом из 15 человек (на базе четы
ре! трелевочных тракторов, из них один резервный), бригада 
постоянно перевыполняет задания. «Сегодняшняя лесосека,—  
говорится в письме, —  зто высокомеханизированный цех, и 
наше задача —  научиться грамотно работать в этом цехе, с 
наибольшей эффективностью использовать его возможности. 
В этом —  наш рабочий долг».

Сегодив разговор, начатый знатным лесорубом, продол
жает секретарь Верхнекетского райкома КПСС В. Б. Ильин.

Как только вышло поста
новление Центрального Ко
митета КПСС «Об опыте ра
боты Томского, Тюменского 
и Вологодского обкомов 
КПСС по мобилизации кол
лективов ' предприятий на 
повышение эффективности 
лесозаготовительного произ
водства», на заседании бю
ро районного комитета пар
тии мы утвердили подробный 
план мероприятий по претво
рению его в жизнь. План 
перспективный, рассчитан 
до конца пятилетки.

Прежде всего мы постара
лись ознакомить с постанов
лением ЦК КПСС всех тру
дящихся нашего 1 лесопро
мышленного района. Партий
ный . актив разъяснил важ
ность этого постановления 
рабочим, инженерно-техни
ческим работникам, коллек
тива»! орсов, сплавных участ
ков. строительных органи
заций. Были проведены пар
тийные собрания, на которые 
приглашали не только ком
мунистов, но и беспартийных 
рабочих ведущих профессий 
— вальщиков, трактористов, 
водителей лесовозов. Все 
они восприняли постановле
ние как программу дальней
шего повышения эффектив
ности лесозаготовительного 
производства, поиска более 
совершенных технологиче
ских процессов н форм орга
низации труда. Буквально в 
каждой бригаде побывали 
наши лекционно-пропаганди
стские. группы. Партийные 
организации обновили всю 
наглядную агитацию с уче
том пропаганды постановле

ния Центрального Комитета 
КПСС.

В наших планах предус
мотрен комплекс мер. На за
седаниях бюро районного ко
митета партии будем заслу
шивать отчеты руководите
лей предприятий о том, что 
делается в коллективах по 
совершенствованию произ
водства и организации тру
да. Намечено провести слет 
ударников коммунистическо
го труда, инициаторов со
циалистического соревнова
ния.

Провели большую работу 
по укреплению содружества 
строительных и лесозагото
вительных предприятий. По
ставлена цель — обеспечить 
досрочный ввод производ
ственных мощностей, объек
тов жилья и соцкультбыта.

Готовится пленум райкома 
КПСС, на котором обсудим 
дальнейшие задачи район
ной партийной организации 
по выполнению постановле
ния Центрального Комитета 
КПСС. В ходе подготовки к 
пленуму разрабатываются 
мероприятия по совершенст
вованию ,лесозаготовительно
го производства в трудовых 
коллективах. Главный упор 
— на внедрение передового 
опыта, который получил 
одобрение в постановлении 
Центрального Комитета.

Предстоит глубоко обоб
щить опыт, накопленный в 
районе. Катайгинский лес
промхоз, например, многое 
сделал по организации тре
левки в две смены, Ингузет- 
ский леспромхоз накопил 
опыт по ремонту лесозагото

вительной техники, кругло
суточной погрузке и вывоз
ке древесины...
, В конце мая у нас состо
ялся пленум районного сове
та профсоюзов, на котором 
определено, какой вклад 
должны внести в общее дело 
предприятия местной про
мышленности, учреждения 
медицины, народного образо
вания, киносети.

Райком КПСС ставит зада
чу во всех укрупненных 
бригадах создать партийные, 
профсоюзные и комсомоль
ские группы. Каждое звено в 
бригаде должен возглавить 
коммунист.

Считаем, что главное сей
час —• это переход от терри
ториального принципа управ
ления к технологическому. 
На наш взгляд, ликвидация 
цехов ощутимо повысит эф
фективность лесозаготови
тельного производства, по
зволит приблизить к нему 
специалистов. Это позволит 
более четко определить обя
занности каждого, а стиль 
руководства сделать более 
конкретным.

В объединение «Томлее- 
пром» уже поступили кон
кретные предложения от 
коллективов . Белоярского, 
Ингузетского и Орловского 
леспромхозов, и сейчас они 
детально рассматриваются. 
В первом полугодии мы на
мерены начать перестройку 
в Катайгинском и Орлов
ском леспромхозах.

Большие резервы повы
шения производительности 
труда рассчитываем вскрыть 
за счет освоения сплава ле
са по Кети в хлыстах: Пер
вые такие плоты уже сфор
мированы в Орловском и 
Ингузетском леспромхозах. 
Специалисты утверждают, 
что особых трудностей но
вый метод на Кети не встре
тит, он весьма перспектив
ный. Однако речники пока не 
решаются проводить хлысто
вые плоты. Сплавщики на
мерены сделать это сами.

Мы понимаем, что пере
стройка управления произ
водством потребует большой 
и кропотливой работы. Есть 
сторонники и есть противни
ки нового не только в лес
промхозах, но даже и в объ
единении «Томлеспром». Но

ведь новое всегда пробивало 
дорогу и утверждало себя в 
борьбе.

Для развития лесозагото
вок в отдаленных лесных 
массивах в районе разрабо
тан перспективный план 
внедрения вахтового метода 
вплоть до 1980 года. Сейчас 
у нас действуют два вахто
вых участка в Ингузетском 
леспромхозе. Со второго по
лугодия участки организу
ются на Белояровском лесо
пункте Аслановского лес
промхоза н в Сайгинском 
филиале Белоярского. Объем 
заготовок вахтовым методом 
будет постоянно наращи
ваться.

Создание межсезонных за
пасов хлыстов, широкое при
менение коллективных форм 
работы на погрузке и вывоз
ке древесины, на ремонте 
техники — все эти проблемы 
злободневны. Почин Колпа- 
шевского леспромхоза, на
пример, у нас поддержали 
Белоярский и Ингузетский 
леспромхозы. Они обяза
лись всю лесозаготовитель
ную технику поставить к осе
ни на линейку готовности.

Работа по претворению в 
жизнь постановления ЦК 
КПСС идет во всех направле
ниях. Напомню, что мы пер
выми в области перешли на 
укрупненные комплексные 
бригады, и сейчас их в рай
оне уже 40. Однако не дума
ем останавливать поиск и 
считаем, что эта форма тре
бует совершенствования. В 
наших условиях наиболее 
эффективными оказались 
бригады, работающие на ба
зе четырех тракторов. 
Они обеспечивают самую 
высокую выработку и на че
ловека. й на механизм. Мы 
взяли курс на то, чтобы уже 
нынче на большинстве пред
приятий перейти на бригады 
из 14—15 человек с четырь
мя трелевочными трактора
ми (один из них—резерв
ный).

Что это дает? Прежде 
всего повышается коэффици
ент использования техники 
на 12—13 процентов, сокра
щается потребность в тракто
рах, обеспечивается более 
стабильная работа бригады. 
Вот цифры. За четыре меся
ца В. П. Янышевский с това

рищами довел выработку на 
трелевочный трактор до 
8.433 кубометров. Это наи
высший результат в районе.

Сейчас из 40 укрупненных 
бригад треть уже работает 
на базе четырех тракторов. 
Полностью перешел на них 
Катайгинский леспромхоз, 
половина бригад в Ингузет
ском леспромхозе работает 
в составе 15 человек.

С укрупненной бригадой, 
этой основной ячейкой про
изводства, нам еще много 
предстоит поработать. Каж
дый член ее должен владеть 
двумя смежными профессия
ми, что обеспечит взаимоза
меняемость, позволит внед
рить внутрибригадный сколь
зящий график. Придавая 
большое значение бригадиру, 
как воспитателю, мы ввели 
его в номенклатуру районно
го комитета партии. Это при
дает ему чувство уверенно
сти на производстве, повы
шает требовательность к се
бе.

При подборе бригадиров 
мы особенно тщательно 
взвешиваем их личные ка
чества. Не ошибусь, если 
скажу, что многие уже сей
час руководят производст
вом на уровне мастеров. Ко
нечно, встает вопрос о том, 
чтобы лучше вооружить их 
производственными и эконо
мическими знаниями.

Мы внимательно следим 
за развитием новых форм ор
ганизации труда не только 
у себя в районе. Нас инте
ресует, например, экспери
мент с бригадой кавалера 
ордена Ленина Т. В. Власен
ко из Каргасокского лес
промхоза. Однако в наших 
условиях наиболее оптималь
ный состав бригады — все- 
таки 14—15 человек.

С начала года наш район 
идет в графике по реализа
ции продукции, по заготовке 
общей древесины. «Узким» 
местом остается пока вы
ход деловой древесины. Бо
лее рационально вести раз
делку леса — одиа из глав
ных наших забот. В прош
лом году мы получили один 
миллион рублей дополни
тельной прибыли. Думаем и 
нынче не меньше записать 
на свой счет.

Словом, районная партий
ная организация прилагает 
сейчас все свои усилия для 
повышения эффективности 
лесозаготовительного произ
водства, для внедрения бо
лее совершенных технологи
ческих процессов и форм ор
ганизации труда.

В. ИЛЬИН,
секретарь Верхнекет

ского райкома КПСС.

Условия социалистического соревнования коллект ивов звеньев и агрегатов 
н а  п о с а д к е  и у б о р к е  к а р т о ф е л я  у р о ж а я  i 9 7 4  го д а

В целях дальнейшего 
подъема трудовой активно
сти и творческой инициативы 
механизаторов колхозов и 
совхозов в выполнении при
нятых обязательств по вы
ращиванию картофеля обл
исполком и президиум обл- 
совпрофа утвердили усло
вия социалистического со
ревнования коллективов зве
ньев и агрегатов на посадке 
и уборке картофеля урожая 
1974 года.

Победителями в соревно
вании будут считаться кол
лективы звеньев, добившие
ся наивысших результатов 
на посадке картофеля в наи
более благоприятные агро
технические сроки, но не 
позднее 5 июня. Звену—по
бедителю соревнования, за
нявшему первое место, при
суждается денежная премия 
в сумме 100 рублей. Звену, 
занявшему второе место. — 
денежная премия в сумме 75

рублей (или ценные подар
ки).

Обязательным условием 
при посадке картофеля яв
ляется соблюдение техноло
гии работ и густоты расте
ний (на 1 гектар не менее 
45 тысяч кустов на произ
водственных и 50 тысяч ку
стов на семенных участках).

Победителями в соревно
вании на уборке картофеля

будут считаться коллективы 
уборочных агрегатов, достиг
шие наивысшей • выработки 
на картофелеуборочный ком
байн, картофелекопалку за 
15 рабочих дней, но не ниже 
следующих показателей (в 
числителе — убранная пло
щадь в гектарах, в знамена
теле — полученная урожай
ность клубней в центнерах с 
гектара):

Наименование агрегата Первое место Второе место

Комбайновый агрегат: 
комбайнер 30 25 28 23
тракторист 150 180 145 160
шофер

Картофелекопалка: 45 40 42 37
машинист 150 180 145 160

Для поощрения коллекти
вов картофелеуборочных аг

регатов установлены три пер
вые премии: комбайнеру —

транзисторный радиоприем
ник «Рига-103», трак
тористу — радиоприемник 
«ВЭФ-201», водителю трак
торного или автомобильного 
транспорта — наручные ча
сы «Луч», рабочим агрегата 
— ценные подарки.

Три вторьте премии: ком
байнеру — транзисторный 
радиоприемник «ВЭФ», 
трактористу — наручные ча
сы «Луч», водителю трактор
ного или автомобильного 
транспорта — наручные ча
сы «Восток», рабочим агре
гата — ценные подарки.

Три машиниста картофе
лекопалок, занявшие первые 
места, премируются транзи
сторными приемниками 
«Рига-103». Машинисты, за
нявшие два вторых места, 
премируются транзисторны
ми приемниками «ВЭФ».

Кроме указанных показа
телей, обязательными усло

виями для победителей со
циалистического соревнова
ния должны быть:

высококачественное прове
дение работ при минималь
ных потерях и повреждениях 
клубней;

оборудование комбайнов и 
копалок необходимыми уст
ройствами для предотвраще
ния потерь н ' повреждения 
клубней;

заботливый уход за техни
кой, экономный расход неф
тепродуктов и других мате
риальных ресурсов;

строгое соблюдение требо
ваний охраны труда.

Коллективу совхоза, кол
хоза, району, добившимся 
наилучших показателей в вы
полнении планов и социали
стических обязательств по 
производству и продаже го
сударству картофеля высо
кого качества и получившим 
на всей площади урожай
ность не менее 150 центне
ров с гектара (в районе — 
не менее 140 центнеров с 
гектара), присуждаются пе
реходящие Красные знамена 
облисполкома и облсовпро- 
фа.

Итоги соревнования будут 
подведены и определены по
бедители по результатам по
садки картофеля —  к 1 ию
ля, по итогам уборочных ра
бот — к 1 ноября 1974 года.

Завершение советско- 

австрийских переговоров
31 мая в Кремле были 

завершены переговоры меж
ду Председателем Совета 
Министров СССР А. Н. Ко
сыгиным и федеральным 

канцлером Австрийской Рес
публики Б. Крайским.

Состоялся обстоятельный 
обмен мнениями по вопро- 
-ам ' дальнейшего развития

советско • австрийских отно
шений и сотрудничества в 
различных областях, а так
же по актуальным пробле
мам современного междуна
родного положения.

Переговоры проходили в 
деловой и дружественной 
обстановке.

(ТАСС).

ОТЪЕЗД ИЗ МОСКВЫ КАНЦЛЕРА АВСТРИИ
31 мая из Москвы в Ки

ев отбыл федеральный канц
лер Австрийской Республи
ки д-р Бруно Крайский, на
ходящийся в СССР по при
глашению Советского пра
вительства с официальным 
визитом.

На Внуковском аэродро
ме, украшенном государ
ственными флагами Авст
рийской Республики и Со
ветского Союза, главу пра
вительства Австрии тепло 
проводили Председатель Со
вета Министров СССР А. Н. 
Косыгин, первый замести
тель Председателя Совета 
Министров СССР К. Т. Ма

зуров. заместитель Предсе
дателя Совета Министров 
СССР Н. К. Байбаков, ми
нистры СССР, другие офи
циальные лица.

На летном поле был вы
строен почетный караул и 
исполнены государственные 
гимны Австрии и СССР.

А. Н. Косыгин и Б. Край
ский обошли строй совет
ских воинов.

Из Москвы в Киев отбы
ли также депутат Нацио
нального совета, председа
тель фракции Австрийской 
партии свободы в Нацио
нальном совете Фридрих 
Петер, президент съезда ра

бочих палат Австрии, гене
ральный советник австрий
ского национального банка 
Вильгельм Хрдличка, пре
зидент объединения авст
рийских промышленников 
д-р Ганс. Иглер, посол Ав
стрии в СССР Хайнрих Хай- 
мерле, другие официальные 
лица.

Федерального канцлера в 
поездке сопровождают ми
нистр СССР К. Н. Руднев, 
член Коллегии МИД СССР 
А. П. Бондаренко, времен
ный поверенный в делах Ав
стрии в СССР В. М. Мамон
тов.

(ТАСС)

датель совета ударниковГ. А. Крылова — слесарь- 
сборщик цеха № 2 маномет
рового завода. Она работает Галина Александровна 
на предприятии 22 года, ос- ' член партбюро цеха, предсе- Фото В. Казанцева.

воила все операции, выпол
няемые на участке сборки. __ коммунистического труда.

В С Т Р Е Ч А  
ИЗБИРАТЕЛЕЙ 
С Д С. ПОЛЯНСКИМ

КРАСНОДАР, 31 мая. 
(ТАСС). Посланцы кубан
ских станиц, заводов и фаб
рик — избиратели Красно
дарского избирательного ок
руга сегодня встретились в 
Краснодаре со своим канди
датом в депутаты Совета 
Национальностей Верховно
го Совета- СССР членом По
литбюро ЦК КПСС, минист
ром сельского - хозяйства 
СССР Д. С. Полянским.

С большим воодушевдени- 
~ем собравшиеся избрали по
четный президиум в составе 
Политбюро ленинского Цент
рального Комитета КПСС во 
главе с Генеральным секре
тарем ЦК КПСС товарищем 
Л. И. Брежневым.

Встречу открыл первый 
секретарь Краснодарского 
крайкома партии С. Ф. Меду- 
нов.

Ректор Кубанского сель
скохозяйственного института 
И. Т. Трубилин — доверен
ное лицо кандидата в депу
таты рассказал о жизни и 
деятельности Д. С. Полян
ского и призвал всех избира
телей единодушно отдать го
лоса в день выборов за кан
дидатов нерушимого блока

коммунистов и беспартий
ных.

Выступавшие на встрече 
избиратели подчеркивали, 
что предвыборное Обраще
ние ЦК КПСС нашло жи
вейший отклик у трудящих
ся Кубани, у всех советских 
людей, говорили об огром
ном политическом и трудо
вом подъеме, вызванном 
подготовкой к выборам, вы
разили горячее желание ра
ботать так, чтобы с честью 
выполнить решения XXIV 
съезда партии, задания опре
деляющего года и пятилетки 
в целом.

Аграрная политика КПСС, 
отмечали ораторы, направле
на на дальнейший подъем 
жизненно важной отрасли— 
сельского хозяйства, всей 
экономики страны. Ее осу
ществление будет способст
вовать укреплению могуще
ства Родины, новому подъе
му благосостояния советских 
людей.

Тепло встретили участни
ки собрания Д. С. Полянско
го, который выступил с 
речью. Он поблагодарил тру
дящихся Кубани, которые 
вновь выдвинули его канди
датом в депутаты высшего 
органа государственной вла
сти страны, и заверил, что 
отдаст все силы делу партия, 
делу коммунистического 
строительства в нашей 
стране.

В С Т Р Е Ч А

С П.Н. ДЕМИЧЕВЫМ
ЛЮБЕРЦЫ (Московская 

область), 31 мая. (ТАСС).

Трудящиеся одного из круп
нейших районов Подмо
сковья — Люберецкого на
звали своим кандидатом в 
депутаты Совета Союза Вер
ховного Совета СССР кан
дидата в члены Политбюро 
ЦК КПСС, секретаря ЦК 
КПСС П. Н. Демичева. Се
годня избиратели Люберец
кого избирательного округа 
Московской области встре
тились со своим кандидатом 
в депутаты.

С большим подъемом и 
воодушевлением участники 
собрания избрали почетный 
президиум в составе Полит
бюро ленинского Централь
ного Комитета КПСС во 
главе с Генеральным секре
тарем ПК КПСС товарищем 
Л. И. Брежневым.

Фрезеровщик Люберецко
го завода сельскохозяйствен
ного машиностроения имени 
Ухтомского Ф. И. Адамен- 
ков — доверенное лицо кан
дидата в депутаты ознакомил 
собравшихся с биографией 
П. Н. Демичева и призвал 
избирателей в день выборов, 
16 июня, единодушно отдать 
голоса за лучших представи- 
. телей советского народа.

В выступлениях участники 
собрания говорили об огром
ных переменах, происшед
ших в стране со времени 
прошлых выборов. Ораторы 
подчеркивали, что, голосуя 
за кандидатов блока комму
нистов и беспартийных, со
ветские люди будут голосо
вать за светлое будущее, за 
мир на земле, за могущество 
и расцвет великой социали
стической Родины.

Тепло встреченный со
бравшимися с речью вы
ступил П. Н. Демичев.

З А С Е Д А Н И Я  О К Р У Ж Н Ы Х  
И ЗБИ РА ТЕЛ ЬН Ы Х  КОМИССИЙ

Состоялось заседание ок
ружной избирательной ко
миссии Томского городско
го избирательного округа 

328 по выборам в Совет 
Союза Верховного Совета 
СССР. Его открыл председа
тель комиссия, токарь заво
да «Снбэлектромотор», Ге
рой Социалистического Тру
да М. Я. Зудин. На заседа
нии с отчетами о ходе под
готовки к выборам вы
ступили; председатель Ле
нинского райисполкома А. И. 
Пимоненко, председатель 
Кировского райисполкома 
А. В. Сосновский, секретарь 
Советского райисполкома 
Л. Е. Ибрагимова. Они го
ворили о том политическом 
и трудовом подъеме, с кото
рым , .трудящиеся Томска 
идут навстречу дню выборов 
в Верховный Совет СССР, 
рассказали о проделанной 
исполкомами райсоветов и

Состоялось также заседа
ние окружной избиратель
ной комиссии Томского 
сельского избирательного 
округа № 329 по выборам в 
Совет Союза Верховного 
Совета СССР. Открыл засе
дание председатель комис
сии, председатель облсов- 
профа В. П. Цареградский. 
Начальник Томского авиа
предприятия Г. А. Обда- 
лов, заместитель началь
ника районного управления 
пароходства А. Н. Глады
шев, начальник областного 
управления связи О. А. 
Троицкий рассказали о под
готовке к обслуживанию из*

участковыми избирательны
ми комиссиями работе. Уточ
нены границы районов, со
ставлены списки избирате
лей. Подавляющее большин
ство избирателей проверило 
правильность записей в 
списках для голосования, на 
предприятиях работают агит
коллективы, на десятидвор- 
ках ведётся агитация за кан
дидатов в депутаты Верхов
ного Совета СССР. Все агит
пункты оборудованы в соот
ветствии с требованиями.

О подготовке ко дню вы
боров телефонной связи, 
торговли и пассажирского 
транспорта членам окруж
ной избирательной комис
сии доложили начальник го
родской телефонной станции 
С. А. Наймушин, заведую
щий горторготделом Ю. А. 
Фяльчёнко и начальник от
дела перевозок автотран

спортного управления Э. Г. 
Мухачев.

В заключение на заседа
нии выступил председатель 
окружной избирательной ко
миссии М. Я. Зудин. Он под
черкнул, что сейчас, на 
завершающей стадии пред
выборной кампании, необхо
димо еще г более интенсивно- 
развернуть агитационную 
работу, повсеместно прове
сти встречи избирателей с, 
депутатами районных, го
родского и областного Сове
тов депутатов трудящихся. 
Агитаторы с вдохновенным 
словом о политике партии, 
о преимуществах нашей из
бирательной системы, о кан
дидатах в депутаты должны 
дойти ДО каждого избира
теля. Необходимо создать 
все условия для активного, 
голосования томичей за 
кандидатов в депутаты Вер
ховного Совета СССР.

бирательных участков тран
спортом и связью.

С информацией о подго
товке к выборам выступили 
председатели Первомайско
го и Тегульдетского райис
полкомов В. Г. Кулманаков 
и Н. Н. Крисковец. Они от
метили, что предвыборная 
кампания проходит в обста
новке нерушимого единства 
Коммунистической партии и 
народа, огромного политиче
ского и трудового подъема, 
рассказали о встречах изби
рателей с кандидатами в 
депутаты, о работе агиткол
лективов, о ходе проверки 
списков избирателей, о под

готовке помещений для голо
сования.

На заседании комиссии 
также заслушаны отчеты 
председателей участковых 
избирательных комиссий по
селка Тимирязевского Б. Л. 
Ошитко и Н. Г. Петрова.

В заключение на заседа
нии выступил председатель 
окружной избирательной ко
миссии В. П. Цареградский. 
Он обратил внимание на 
важность строгого соблюде
ния духа и буквы «Положе
ния о выборах в Верховный 
Совет СССР», о необходимо
сти создать все условия.для 
свободного волеизъявления 
избирателей.

I ваги

Н а б л ю д а ю т  « Л у н у  -22»
ТБИЛИСИ, 31 мая. (Корр, наблюдали полет автомати- ратории и передали полу-

ТАСС). - Астрономы Абасту- ческой станции «Луна-22». ченныэ данные в координа-
манской астрофизической об- Ученые определили 35 по- ционно - вычислительный
серватории минувшей ночью ложений космической лабо- центр.
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П о  И л ь и ч у
Ц Е Н Т Р А Л Ь Н О М У  М УЗЕЮ

с в е р я я а г
В. И . Л Е Н И Н А - 5 0  Л Е Т

У К А З
Президиума Верховного 

Совета СССР

О награждении 
Центрального музея 

В. И. Ленина 
орденом Ленина

За большие заслуги по 
пропаганде ленинских идей, 
коммунистическому воспи
танию трудящихся на приме
ре жизни и деятельности 
В. И. Ленина, на революци
онных. боевых и трудовых 
традициях КПСС и советско
го народа наградить Цент
ральный музей В. И. Лени
на орденом Ленина.

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 

Н. ПОДГОРНЫЙ.
Секретарь Президиума 

Верховного Совета СССР 
М. ГЕОРГАДЗЕ. 

Москва, Кремль.
31 мая 1974 г.

Пятьдесят лет назад, 
31 мая 1924 года, XIII 
съезд РКП(б) принял поста
новление о работе Институ
та Ленина, которым преду
сматривалось, в частности, 
устройство музейного отде
ления, открытого для ши
роких рабочих и крестьян
ских масс. За полвека оно 
выросло в крупнейший на
учно-пропагандистский центр 
страны, воспитывающий на 
примере героической исто
рии Коммунистической пар
тии Советского Союза, жиз
ни к деятельности ее вели
кого основателя, создателя 
первого в мире социалисти

ческого государства Влади
мира Ильича Ленина.

Безмерна народная лю
бовь к великому вождю и 
учителю. Более десяти ты
сяч человек в день бывают 
сейчас в Центральном му
зее В. И. Ленина, располо
женном рядом с Кремлем, 
где жил и работал Влади
мир Ильич. За полвека му
зей посетило более сорока 
миллионов экскурсантов.

В 34 залах музея пред
ставлено более 12 тысяч экс
понатов. Все здесь дорого и 
близко советским людям и 
нашим зарубежным друзь
ям: скромный портрет маль
чика Володи Ульянова и-

его ученический табель, фо
тография домика в Симбир
ске, где прошли детство и 
юность Владимира Ильича. 
Деятельность вождя запе
чатлена в тысячах фотоко
пий его рукописей и первых, 
ставших библиографической 
редкостью изданиях трудов 
В. И. Ленина, в большевист
ских листовках и проклама
циях, решениях партийных 
съездов и конференций, фо
тографиях, произведениях 
скульптуры и живописи. 
Здесь же хранятся личные 
вещи Ильича.

Материалы музея не 
только характеризуют этапы 
жизни н революционной дея

тельности вождя. Ленин и со
временность, Ленин и наш 
день — эта мысль красной 
нитью проходит через всю 
экспозицию, ярко и убеди
тельно свидетельствующую о 
том, что ленинизм—марк
сизм нашей эпохи яв
ляется знаменем и руко
водством для всей дея
тельности КПСС н Совет
ского государства, всех 
стран социалистического со
дружества, международного 
коммунистического, рабоче
го и национально-освободи
тельного движения. Всесто
роннее освещение в тесной 
связи с ленинскими материа
лами нашли в музее решения 
XXIV съезда КПСС, Плену

мов ЦК КПСС и другие важ
нейшие документы партии.

Сокровищница музея из 
года в год пополняется новы
ми экспонатами. В его фон
дах сейчас хранятся сотни 
тысяч документов, редких 
фотографий, произведений 
искусства ведущих масте
ров. Это богатство дает воз
можность постоянно совер
шенствовать экспозицию, ве
сти на высоком научно-тео
ретическом уровне научную 
работу я лекционную пропа
ганду.

Помимо обзорных лек
ций, здесь читаются темати
ческие лекции по отдельным 
периодам биографии вож
дя, истории КПСС, актуаль
ным проблемам научного 
коммунизма, теории и прак
тике коммунистического 
строительства. Периодически 
проводятся Ленинские чте
ния, встречи с • ударниками 
девятой пятилетки, семина
ры, выставки, посвященные 
знаменательным датам в ис

тории партии и Советского 
государства. Большое вни
мание, в частности, привлек
ла выставка, отобразившая 
празднование 100-летия со 
дня рождения В. И. Ленина 
в различных странах мира: 
выставки: «КПСС — партия 
Ленина», «Партийный билет 
ленинской партии*, «Заве
там Ленина верны», Лени- 
ниана в произведениях 
скульптора Н. А. Андреева, 
художников П. R. Васильева. 
Н. Н. Жукова. Д. А. Налбая- 

, дяна и других.
Коллектив Центрального 

музея осуществляет научно- 
методическое руководство 
его филиалами в Ульянов
ске, Ленинграде, Баку, Кие
ве, Тбилиси, Ташкенте, 
Львове, а также домами-му
зеями в Ульяновске, Каза
ни, Кокушкине, Куйбышеве, 
Алакаевке, Шушенском, 
Пскове, Уфе, Подольске, в 
Ленинграде и Ленинград
ской области, Горках Ленин
ских под Москвой и других 
местах.

Тесными дружескими уза
ми и научными контактами 
Центральный музей связан 
с историко-революционными 
и музеями В. И. Ленина со
циалистических стран, с му
зеями В. И. Ленина во Фран
ции и Финляндии.

За успехи в широкой про
паганде ленинских идей, ре
шений XXIV съезда КПСС 
и активное участие в подго
товке к празднованию 50-ле
тия образования Союза ССР 
Центральный музей В. И. 
Ленина награжден юбилей
ным Почетным знаком ЦК 
КПСС, Президиума Верхов
ного Совета СССР, Совета 
Министров СССР и ВЦСПС. 
Родина высоко оценила за
слуги музея по пропаганде 
ленинских идей, коммунисти
ческому воспитанию трудя
щихся, наградив его орденом 
Ленина.

В. КНЯЗЕВ,
корр. ТАСС.
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С ДУНОИ о К А Ч Е С Т В Е  
Р А Б О Т Ы С Т Р А Д А - 7 4

Обязательства коллект ива автоколонны №  i9 7 5
На днях в газете «Крас

ное знамя» опубликовано 
выступление членов механи
зированной бригады И. Па
хомова из совхоза имени 
XXI съезда КПСС Кожевня- 
ковского района. Работа це
нится по качеству — такова 
главная мысль знатных хле
боробов. Мы, автотранспорт
ники, присоединяемся к мне
нию механизаторов и под
черкиваем, что судьба уро
жая в такой же мере зависит 
и от нашей ответственности, 
сознательности, качества на- 

"шего труда во время стра
ды.

До начала большой стра
ды не так уж много времени. 
Жатва подводит итог само
отверженного труда хлеборо
бов, которые настойчиво до
биваются повышения уро
жайности полей, стремятся 
дать государству больше 
продукции. Сознавая всю 
важность поставленной пе
ред нами задачи и отклика
ясь на постановление ЦК 
КПСС, Сове.тяг.Министров 
СССР, ВЦСПС ; и ЦК 
ВЛКСМ «О Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии работников сельского 
хозяйства за увеличение 
производства и заготовок 
продуктов земледелия и жи
вотноводства в 1974 году», 
мы, водители, ремонтники и 

* инженерно-технические ра
ботники автоколонны
№ 1975, будем неустанно 
добиваться четкой организа
ции перевозок, повышения 
производительности труда, 
безаварийной работы, не до
пустим потерь зерна. При
нимаем на себя следующие 
обязательства:

— к 15 июля подготовить 
весь подвижной состав авто
колонны к бестарной пере
возке зерна н других сель
скохозяйственных грузов;

— добиться того, чтобы 
каждый автомобиль отрабо
тал на линии не менее 25 
дней в каждый месяц убор
ки;

— для технического об
служивания н ремонта ма
шин оборудовать две поход
ные авторемонтные мастер
ские;

— поставить на перевозку 
зерна 25 автопоездов;

— обратить особое вни
мание на качество работы. 
Не допустить потерь сель
хозпродуктов, для чего от
ремонтировать кузова, на- 
ростить их, оборудовать по
логами;

— внедрить передовые 
методы перевозок: от ком
байна на ток — бригадами, с 
тока на элеватор г— центра
лизованными отрядами по 
согласованным графикам;

— создать необходимые 
культурно-бытовые условия 
водителям и ремонтникам, 
занятым на уборке;

— добиться экономии го
рючего не менее полпро
цента к норме расхода.

Мы призываем автомоби

листов области включиться 
в социалистическое соревно
вание за отличную подготов
ку транспорта к уборке уро
жая.

Сейчас, в период подго
товки к страде, мы вновь и 
вновь обращаемся к глубоко 
правильным словам Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева на 
XVII съезде комсомола: 
«Все наши усилия не дадут 
желаемого результата, если 
мы серьезно не поднимем 
качество работы во всех 
звеньях нашего хозяйства, 
на каждом рабочем месте». 
Поэтому, думая о будущей 
жатве, мы прежде всего ду
маем о том, как поднять ка
чество нашей работы.

У нашего коллектива доб
рые традиции в оказании по
мощи труженикам сельского 
хозяйства. Достаточно
вспомнить хотя бы прошлую 
жатву. Отряд, базировавший
ся в Кожевниковском рай
оне, завоевал переходящее 
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома и обл- 
совпрофа за первую декаду 
сентября, а лучшей бригадой 
была признана бригада Ти
мофея Бабиновича. Другая 
наша бригада, где бригади
ром Владимир Смирнов, ста
ла лучшей по итогам убор
ки в Кожевниковском райо
не. Пример в труде показы
вали и остальные бригады, 
ремонтники, инженерно-тех
нические работники. Все это 
позволило нам значительно 
перекрыть напряженные обя
зательства на период убор
ки.

Однако, отдавая должное 
передовикам, мы не закры
ваем глаза на недостатки, 
недоработки, повлиявшие на 
качество нашего труда. Они 
тщательно проанализирова
ны на рабочих и партийных 
собраниях, из них извлечены 
уроки.

Нынче мы самым тща
тельным образом подходим к 
формированию отрядов и 
бригад. На уборку поедут 
лучшие из лучших. Канди
датуры будут обсуждаться 
на бригадных собраниях, в 
коллективе автоколонны.

Не обошлось у нас в 
прошлую страду без просто
ев машин. Некоторые из них 
оказались с малым запасом 
хода. Нынче такие старые 
автомобили будем готовить 
к страде отдельно, с тем, 
чтобы обеспечить им запас 
хода не менее 10—15 тысяч 
километров.

Простой на ремонте мы 
собираемся сократить также 
за счет увеличения фонда 
оборотных узлов и агрега
тов. Для этого нам необхо
дима помощь снабженческих 
организаций. До сих пор зап
части поступали в конце ав
густа — в начале сентября, 
когда уборка уже заканчи
валась.

В прошлую страду впер

вые водители организаций и 
предприятий, привлекаемые 
к уборочным работам, за
креплялись за транспортны
ми предприятиями. В хоро
шем состоянии прибыли к 
нам автомобили автобазы 
управления связи. Водители 
трудились с полной отдачей 
сил. Руководители автобазы 
постоянно держали под конт
ролем их работу. Иначе от
неслись к этому делу в уни
верситете, обкоме ДОСААФ. 
Мало того, что люди прибы
ли на разбитых машинах, 
руководители ни разу не по
интересовались, как идут у 
них дела. Чувствуя свою бес
контрольность, шоферы на
рушали дисциплину. Какой 
разговор мог идти о качест
ве их труда?

Мы уже сейчас готовы 
выставить в село половину 
подвижного состава автоко
лонны, а к 15 июля на ли
нейке готовности будут все 
машины. Разработаны гра
фики технического обслужи
вания, действует комиссия 
технического контроля на 
общественных началах. Мы 
стремимся до минимума со
кратить простой транспорта. 
Хотелось, чтобы и в хозяй
ствах больше заботились об 
этом.

Как показала страда 
прошлого года, не все руко
водители колхозов и совхо
зов привыкли беречь вре
мя шофера. Наши маши
ны простояли почти не
делю в Молчаиовском рай
оне: не было- работы. Кое-где 
еще по.старинке, на глазок 
заказывают транспорт. Ну
жен экономический расчет 
потребностей в автомобилях 
в зависимости от видов ра
бот, состояния дорог, уро
жайности, погодных условий, 
других факторов, определя
ющих темпы и качество жат
вы. Только тогда каждая ми
нута будет потрачена с поль
зой для государства.

Хотелось бы подчеркнуть 
необходимость постоянного 
закрепления автопредприя
тий за хозяйствами и района
ми. Долговременное сотруд
ничество способствует уста
новлению дружеских дело
вых отношений, работающих 
на урожай. Ежегодная сме
на мест дислокации, дробле
ние на мелкие отряды вре
дят делу.

Хотелось бы надеяться, 
что нынче, как и в прошлом 
году, будет развернуто со
ревнование бригад, водите
лей и автоколонн за успеш
ное проведение уборочйОй 
кампании. Действенное, 
гласное, боевое соревнова
ние послужит достижению 
главной цели — повышению 
качества уборки и сокраще
нию сроков страды-74.

Э. АБУШАЕВ,
начальник автоколонны 

№ 1975.
Г. БАБИШЕВА,

секретарь парторганиза
ции.

Стол деловых встреч 
«Красного знамени»

Строительство в нашем 
городе нефтехимического 
комплекса вызовет большой 
приток рабочих. Это выдви
гает перед многими служба
ми областного центра новые 
задачи. Одна из них — рас
ширение сети общественного 
питания. Чтобы успешно ре
шить эту проблему, необхо
димо уже нынче заложить в 
овощехранилища на 1.500 
тонн картофеля больше, чем 
в минувшем году.

Есть ли такая возмож
ность? Да, есть, если руково
дители ряда промышленных 
и строительных предприятий 
выполнят постановление бю
ро Томского горкома КПСС 
и исполкома городского Со
вета депутатов трудящихся 
о мерах по дальнейшему 
развитию общественного пи
тания в городе, о строитель
стве новых овощехранилищ, 
принятое в феврале минув
шего года.

О том, как выполняется 
это постановление, и шел 
разговор за столом деловых 
встреч редакции нашей га
зеты. В редакции собрались 
партийные, советские, проф
союзные работники, хозяй
ственные руководители, ра
ботники торговли и обще
ственного питания.

Хорошую инициативу 
проявили руководители ряда 
промышленных предприятий 
Ленинского района. Заме
ститель председателя рай
исполкома В- А. Петлин рас
сказал, что карандашная 
фабрика, завод измеритель
ной аппаратуры, химфарм- 
завол, мебельный комбинат, 
инженерно-строительный ин
ститут на. кооперативных на
чалах решили построить 
овощехранилище на 1.500 
тонн. Ученые ТИСИ в июне 
выдадут проект. Основной

го р о д с к о й  р а й о н - с е л у
Собрание партийно-хозяй

ственного актива Советского 
района обсудило задачи пар
тийной организации в свете 
речи Генерального секрета
ря ЦК КПСС Л. И. Брежне
ва в Алма-Ате, посвященной 
20-летию освоения целины.

Докладчик — первый сек
ретарь райкома партии 
Н. А. Козловская отметила, 
что речь Л. И. Брежнева 
воспринята всем советским 
народом как программный 
документ партии и имеет 
большое теоретическое и по
литическое 3Ha4eHHet •

Подъем сельского хозяй
ства — всенародная забота, 
которая так же близка рабо
чим Томска, как и тружени

кам села. Эта забота прояв
ляется в досрочном выпол
нении заказов села, в шеф- 

щ стве промышленных пред
приятий над колхозами и 
совхозами, в работе ученых 
над темами, имеющими не
посредственное применение 
з сельском, хозяйстве. Про
мышленные предприятия 
Советского района досрочно 
выполнили план реализации 
продукции для сельского хо
зяйства. Район подготовил 
555 механизаторов, которые 
будут участвовать в полевых 
работах.

Однако шефство кбллек- . 
тивов района может быть 

• действеннее. Главный недо
статок шефской работы —

сезонность. Слабо еще- изу
чены нужды села, узка сфе
ра применения творческих 
сил трудящихся в интересах 
дальнейшего подъема сель
ского хозяйства.

Секретарь парткома под
шипникового завода Л. Ф. 
Круглов рассказал о шеф
стве над колхозами имени 
Калинина и Фрунзе Зырян
ского района. совхозом 
«Корниловский» Томокого 
района. Завод передал под
шефному совхозу много ин
струмента. подшипников, 
участвовал в реконструкции 
животноводческих помеще
ний. Для работы на полях 
завод ежегодно готовит 100 
— 150 трактористов. Боль

шая часть заводских механи
заторов перевыполняет на 
селе нормы. В этом году в 
колхозе имени Калинина за
вод откроет трудовой лагерь 
для молодежи и детей рабо
чих. Труд подшипниковцев 
на полях будет сочетаться с 
отдыхом и сдачей норм 
ГТО.

О шефской помощи селу 
рассказали председатель 
объединения «Облмежкол- 
хозстрой» Е. А. Воскресен
ский, секретарь паоткома 
ТИАСУРа И. В. Шипунов, 
директор филармонии А. Ф. 
Костюкович, секретарь ко
митета ВЛКСМ манометро
вого завода Ю. П. Тура- 
ев. Водитель автоколонны 
№  1975 В. Н. Смирнов ука-

Молодые Достижения науки
Лнляя Мамутова — моло

дой коммунист, клейщица 
галошно-сборочного цеха за
вода резиновой обуви. Де
вушка в совершенстве ос
воила свою специальность,

подрядчик — РСУ облбыт- 
управления. Ему будут по
могать рабочие скоопериро
вавшихся предприятий и 
студенты, В таком крупном 
хранилище легче механизи
ровать работы, особенно по
грузочно-разгрузочные. Соо
ружение этого объекта, где 
клубни будут храниться в 
контейнерах, намечено за
вершить в будущем году. 
Такое решение принято на 
заседаний исполкома Ленин
ского районного Совета де
путатов трудящихся. Важно, 
чтобы это решение не оста
лось благим пожеланием.

За столом деловых встреч 
выяснилось также, что руко
водители некоторых пред
приятий под разными пред
логами затягивают выпол
нение постановления бюро 
Томского горкома КПСС и 
горисполкома. Вот, к приме
ру, манометровый завод/ 
Его* коллектив должен по
строить в нынешнем году 
овощехранилище на 300 
тонн. Когда принималось 
решение, руководители пред
приятия никаких возраже
ний не высказывали. А те
перь заместитель директора 
завода В. А. Ильященко 
вдруг начал один за другим 
приводить аргументы против 
строительства. Владимир 
Афанасьевич упорно дока
зывал, что предприятие рас
полагает вполне достаточ
ным количеством’ (правда, 
приспособленных) помеще
ний и что клубни хранятся 
в них хорошо. Между тем 
около 30 процентов карто
феля нынешней зимой про
росло. Руководители мано
метрового завода уповают 
на то, что, согласно плану 
реконструкции, вскоре пред
стоит строительство очеред
ного корпуса и вот тогда,

зал на недостатки, имевшие 
место прошлой осенью в орч 
ганизации соревнования шо
феров на транспортировке 
урожая.

Хорошо бы инженерно-тех
ническим работникам заво
дов, ученым подумать о том, 
как лучше механизировать 
труд своих товарищей, заня
тых уборкой урожая. Эту 
мысль подчеркнул в своем 
выступлении директор сов
хоза «Корниловский» Е. А. 
Селянинов.

работает быстро, высокока
чественно. Иначе здесь нель
зя. Вопрос качества выпу
скаемой продукции стал для 
каждой работницы бригады 
делом чести. Выход перво-

мол, будет сооружено и от
личное овощехранилище. Но 
это строительство из года в 
год откладывается, и неизве
стно, как пойдут дела даль
ше.

Еще в прошлом году дол
жен был построить овоще
хранилище на 300 тонн кол
лектив завода «Сибэлектро- 
мотор». Два заместителя 
директора предприятия — 
Ф. П. Исаев и Г. Ю. Котец- 
кий, — присутствовавшие на 
встрече, заявили, что в 
прошлом году не было от
крыто финансирование, а 
нынче виноват подрядчик — 
РСУ-41, которое не присту
пило к работе, хотя есть и 
документация, и деньги. 
Секретарь парткома завода 
«Сибэлектромотор» В. Н. 
Деденев сообщил, что кон
троль за выполнением по
становления бюро горкома 
КПСС и горисполкома бсу- 
ществлялся «путем непо
средственного разговора с 
руководителями», а на засе
дании парткома этот вопрос 
не обсуждался. Конечно, 
особого значения не имеет, 
каким путем осуществляется 
контроль,—-важен результат. 
А он далеко не в пользу 
парткома —сооружение хра
нилища опоздало на целый 
гоя,

Начальник РСУ-41 В. П. 
Коротков заявил, что храни
лище «Сибэлектромотора» 
будет готово в начале авгу
ста. если заказчик решит во
прос с поставкой железобе
тона. «Очистка площадки 
под строительство началась 
сегодйя».

Как выяснилось в ходе 
встречи, между руководите
лями электролампового за
вода и первого треста столо
вых давно идет словесная

П я т ь  м и л л и о н о в  г е к т а р о в  
п а ш н и  за с е я л и  я р о в ы м и  х л е 
б о р о б ы  О р е н б у р ж ь я .  Д о п о л н и 
те л ь н о  к  п л а н у  п ш е н и ц е й  з а 
н я то  более  25  т ы с я ч  ге к та р о в .

сортной продукции здесь со
ставляет 90 процентов при 
норме 86.

В бригаде, где работает 
Лилия,—34 работницы. Ус
пех коллектива в социали
стическом соревновании рож
дается из успеха каждого. 
И именно благодаря таким, 
как Лилия Мамутова, брига
да постоянно перевыполняет 
сменное задание, увеличива
ет выпуск первосортной про
дукция.

НА СНИМКЕ: клейщица 
обуви, кандидат в члены 
КПСС, комсорг бригады 
Л. Мамутова.

•
Три года назад после окон

чания ГПТУ № 7 комсомо
лец Николай Доровских стал 
работать в механических ма
стерских Моряковского су
доремонтно - судостроитель
ного завода. Несмотря на 
молодость, Николай в совер
шенстве постиг секреты сво
ей профессии. Своим трудом 
он по праву снискал славу 
лучшего молодого токаря.

Фото Н. Потапова.

баталия. Да и здесь, в ре
дакции, заместитель дирек
тора завода С. В. Швагин 
заявил, что у них, мол, все 
готово: отведено место для 
строительства, изысканы 
средства. Беда в одном: пер
вый трест столовых не дал 
проектную документацию.

— Как не дал? — уди
вился директор треста 
М. Н. Титов. — Проект ово
щехранилища на 350 тонн 
Давно передан заводу.

— А нам надо на 200 
тонн, — упорствовал С. В. 
Швагин при поддержке за
местителя секретаря парт
бюро В. Г. Иванова. — К 
чему тратить лишние день
ги?

— На 200 тонн проекта 
нет, — сказал М. Н. Титов.

Однако, как объяснил за
ведующий горторготделом 
Ю. А. Фильченко, проект, 
предложенный трестом сто
ловых, предусматривает хра
нение 350 тонн картофеля в 
бункерах. Если же клубни 
закладывать в контейнеры, 
хранилище вместит как раз 
200 тонн.

Этот аргумент убедил ру
ководителей электролампо
вого завода, и они заверили, 
что к началу закладки кар
тофеля овощехранилище бу
дет готово. Это, конечно, 
хорошо, но неужели нельзя 
было раньше окончательно 
решить вопрос о строитель
стве?

Участники встречи догово
рились о том, что сооруже
ние овощехранилищ будет 
взято под строгий контроль 
партийных и профсоюзных 
организаций.

Беседу за столом деловых
встреч вели

В ы п о л н е н о  за д а н и е  п о  сев у  
п о д с о л н е ч н н н а  на зе р н о . Он 
р а з м е щ е н  на  п л о щ а д и  более  
133  т ы с я ч  ге н та р о в .

(К ор р . Т А С С ).

и техники-в проекты
ВСЕСОЮЗНОЕ СОВЕЩАНИЕ 
РАБОТНИКОВ ПРОЕКТНЫХ 
И ИЗЫСКАТЕЛЬСКИХ 
ОРГАНИЗАЦИЙ

31 мая в Москве закон
чилось Всесоюзное совеща
ние работников проектных и 
изыскательских организаций; 
На пленарных заседаниях и 
секциях его участники обсу
дили задачи проектировщи
ков по выполнению постанов
ления декабрьского (1973 г.) 
Пленума ЦК КПСС и реше
ний партии и правительства 
по вопросам улучшения про
ектно-сметного дела. На за
ключительном пленарном за
седании по всем обсуждав
шимся вопросам были приня
ты рекомендации. В них под
черкнуто, что за последние 
годы, выполняя важнейшие 
постановления партии и пра
вительства по вопросам со
вершенствования капиталь
ного строительства и проект
но-сметного дела, работники 
отрасли добились известного 
улучшения проектирования, 
повысили технический уро
вень проектов. Это позволи
ло более эффективно исполь
зовать капитальные вложе
ния, достигнуть ̂ высоких тех
нико-экономических показа
телей наряде сданных в экс-*> 
плуатацию и сооружаемых 
объектах. .

Однако, как отмечается в 
рекомендациях, технический 
уровень проектов нередко не 
отвечает требованиям науч
но-технического прогресса. 
Проектируя промышленные 
объекты, необходимо учиты
вать в них последние дости
жения науки и техники, пре
дусматривать наиболее про
грессивные процессы произ
водства, комплексную меха
низацию и автоматизацию 
основных и вспомогатель
ных операций, мероприятия 
по рациональному использо
ванию земли и защите окру
жающей среды.

В области градостроитель
ства и жилищно-гражданско
го строительства проектиров
щикам предстоит продол
жить дальнейшее совершен
ствование проектов жилых и 
общественных зданий, повы
шать их архитектурно-худо
жественные и эксплуатаци
онные качества. Необходимо 
также значительно улучшить 
разработку проектов район
ной планировки и генераль
ных планов городов и насе
ленных мест.

Большое внимание на со
вещании было уделено во
просам проектирования объ- V‘ 
ектов сельского хозяйства. 
Как подчеркнуто в рекомен
дациях, Почетной задачей 
проектировщиков является 
обеспечение выполнения ре
шений партии и правитель
ства об ускоренном подъеме 
и повышении эффективности 
сельскохозяйственного про
изводства. Одной нз важных 
целей проектировщиков яв
ляется преобразование сель-,\ 
ских населенных мест в бла~/ 
гоустроенные поселки с 
современным инженерным 
оборудованием,

С заключительным словом 
выступил заместитель Пред
седателя Совета Министров 
СССР., председатель Гос
строя СССР И. Т. Новиков.

На совещании выступил 
заведующий отделом строи
тельства ЦК КПСС И. Н. 
Дмитриев.

С большим подъемом 
участники совещания приня
ли приветственное письмо 
Центральному Комитету 
КПСС и Совету Министров 
СССР.

(ТАСС).

В ПОИСКАХ ОПРАВДАНИЯ...
-------------- — Н а контроле-строителъство овощехранилищ

B. НОЗДРИН,
C. АНДРЕЕВ.

ЕСТЬ ПЯТЬ МИЛЛИОНОВ ГЕНТАРОВ!

О р е н б ур г .

П о  с л е д а м  н а ш и х  в ы с т у п л е н и й  

«КОГДА В ДЕЛАХ СОГЛАСЬЯ НЕТ»
В резолюции, принятой 

участниками собрания, ука
зано на необходимость до 1 
июля разработать комплек
сные планы шефской помо
щи Селу и на их основе зна
чительно расширить вклад 
рабочих, инженерно-техниче
ских работников, ученых и 
студентов в развитие сель
ского хозяйства области.

Корреспонденция цод та 
кнм заголовком, опублико
ванная в «Красном знаме
ни» 18 марта, обсуждалась 
на расширенном заседании 
парткома к балансовой ко 
миссии совхоза «Парбиг- 
ский». Была проанализиро
вана хозяйственная деятель 
ность совхоза за 1973 год. 
разработаны мероприятия по 
повышению агротехники и

усилению контроля за вы
полнением сельскохозяйст
венных работ.

Приняты меры для улуч
шения санитарного состоя
ния ферм, создана комиссия 
по определению остатков 
кормов во втором отделении. 
Установлен контроль за ис
пользованием техники.

За халатное отношение к , 
работе наказаны материаль

но управляющий четвертым 
отделением К. Мазур и вет
врач этого отделения 
В. Мальцева. Объявлен вы
говор бригадиру фермы пер
вого отделения В. Тропиной 
н ветврачу третьего отделе
ния А. Каракулевой.

В. КОРНЕВ, 
начальник Бакчарского 
производственного объе

динения совхозов.

i.
« (\
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О О Б Щ Е Н И Я Пленум ЦК СКЮ

Пребывание делегации 
КПСС в Ю гославии

БЕЛГРАД, 31 мая. (Спец. 
корр.^’АСС). Сегодня деле
гация КПСС во главе с чле
ном Политбюро, секретарем 
ЦК КПСС А. П. Кириленко, 
присутствовавшая на X съез
де СКЮ, продолжала знако
миться с достижениями юго
славских трудящихся, с ор
ганизацией производства на 
югославских предприятиях. 
Делегация посетила агропро
мышленный комплекс «Бел
град». Этот крупнейший в 
Югославии комбинат не 
только производит сельско
хозяйственную продукцию, 
но и занимается ее перера
боткой и сбытом.

Делегация КПСС позна
комилась с опытом содержа
ния молочного стада, насчи
тывающего более 20.000 го
лов, с производством кормов 
на индустриальной основе, с 
научно-исследовательской ра
ботой. Система кооперации

между сельскохозяйствен
ными производственными 
участками и промышленны
ми предприятиями комплек
са помогает достигать высо
кой производительности тру
да на комбинате «Белград». 
Средняя удойность одной ко
ровы превышает 4,5 тыс. 
литров в год, а урожайность 
зерновых составляет в сред
нем 40—50 центнеров с гек
тара. Хозяйство комбината— 
многоотраслевое. Помимо 
зерновых, в хозяйстве выра-« 
щиваются овощи и фрукты, 
сахарная свекла и другие 
культуры. \

На полях этого крупного 
хозяйства значительное ме
сто занимают советские сор
та пшеницы. В свою очередь 
комбинат «Белград» систе
матически направляет в Со
ветский Союз гибридные се
мена кукурузы, которые да

ют на полях Украины и дру
гих советских республик вы
сокие урожаи. Руководители 
комбината высоко оценили 
сотрудничество с СССР. Они 
высказали пожелание рас
ширять контакты и обмен 
опытом с советскими сель
скохозяйственными органи
зациями.

А. П. Кириленко дал вы
сокую оценку достижениям 
трудового коллектива комби
ната «Белград», рассказал о 
благоприятных перспективах 
советско-югославского со
трудничества, пожелал ком
мунистам и всем рабочим 
комбината успешного выпол
нения решений X съезда 
СКЮ.

Делегация КПСС посетила 
также выставку современно
го искусства в Белграде и 
присутствовала на, спектакле 
в народном театре.

О ВИЗИТЕ ТОВАРИЩА А. А. ГРЕЧКО В АЛЖИРСКУЮ 
НАРОДНУЮ ДЕМОКРАТИЧЕСКУЮ РЕСПУБЛИКУ

По приглашению предсе
дателя Революционного сове
та, председателя -совета 
министров и министра на
циональной обороны Алжир
ской Народной Демократиче
ской Республики полковника 
Хуари Бумедьена с 27 по 31 
мая 1974 года в Алжире с 
официальным дружествен
ным визитом находился член 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр обороны СССР Мар
шал Советского Союза А. А. 
Гречко.

А. А. Гречко вручил 
X. Бумедьену личное посла
ние Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева и 
передал от имени Советского

правительства наилучшие 
пожелания правительству и 
народу АНДР.

В ходе переговоров сторо
ны выразили удовлетворение 
состоянием дружественных 
отношений и сотрудничества 
между Советским Союзом и 
Алжиром, основанных на 
взаимном доверии, равнопра
вии и невмешательстве во 
внутренние дела друг друга.

При обмене мнениями по 
актуальным международным 
проблемам особое внимание 
было уделено положению на 
Ближнем Востоке. Стороны 
подтвердили, что справедли
вый и прочный мир в этом 
районе может быть установ

лен только при условии вы
вода израильских войск со 
всех оккупированных ими 
территорий и обеспечении 
законных прав арабского на
рода Палестины. Были реши
тельно осуждены продолжа
ющиеся происки сил импе
риализма и сионизма в этом 
районе и выражена полная 
поддержка борьбе арабских 
народов за свою свободу и 
независимость. Алжирская 
сторона высоко оценила эф
фективную солидарность 
СССР и других государств 
социалистического содруже
ства с народами арабских 
стран.

Жители крупных япон
ских городов страдают не 
только от загрязнения воз
духа, нехватки жилья, пере
груженности транспорта. К 
этим проблемам добавляется 
еще одна, не менее серьез
ная, — шум.

Вблизи многих наиболее 
развитых в промышленном 
отношении городов Японии 
расположены крупные меж
дународные аэропорты.
Днем и ночью ревут над го
родами двигатели авиацион
ных моторов, создавая не

выносимые для жизни лю
дей условия.

НА СНИМКЕ: Осака — 
крупный промышленный 
центр Японии. Воздушные
лайнеры над городом —
обычная картина.
Фото Джапан пресс—ТАСС.

БЕЛГРАД, 31 мая. 
(ТАСС). На состоявшемся 
здесь первом пленуме Цент
рального Комитета СКЮ, 
который был утвержден на 
X съезде Союза коммуни
стов 1 Югославии, был из
бран Президиум ЦК СКЮ в 
составе 38 человек. Затем 
состоялось первое заседание 
Президиума ЦК СКЮ. На 
нем был избран Исполком 
Президиума ЦК СКЮ. Се

кретарем Исполкома избран 
С. Доланц, секретарями в 
Исполкоме Президиума ЦК 
СКЮ — Ю. Билич (по во
просам развития СК, органи
зационным вопросам и кад
ровой политике), Т. Курто- 
вич (по вопросам идеологи
ческой работы и пропаган
ды), М. Попович (по вопро
сам общественно-политиче
ской системы), В. Срзентич 
(по вопросам общественно

экономических отношений), 
и А. Грличков (по вопро
сам международной полити
ки и международных эконо
мических отношений).

Были избраны также 
6 членов Исполкома Прези
диума ЦК СКЮ — И. Ку- 
коч, М. Месихович, Д. По
пович, Д. Ставрев, А. Шу- 
крия и Д. Видич.

На заседании уставной ко
миссии СКЮ ее председате
лем избран М. Зорич, а на 
заседании ревизионной ко
миссии ее председателем — 
А. Божиновски.

Заседание правительства ЧССР
ПРАГА, 31 мая. (ТАСС). 

Здесь состоялось заседание 
правительства ЧССР. На нем 
был одобрен проект дирек
тив по подготовке государ
ственного плана развития 
народного хозяйства ЧССР 
на 1975 год.

Проект директив, говорит
ся в сообщении о заседании 
правительства, исходит из

успешного развития народ
ного хозяйства ЧССР в те
чение первых трех лет пятой 
пятилетки, успешного вы
полнения плана нынешнего 
года и предусматривает 
дальнейший рост промыш
ленного и сельскохозяй
ственного производства, а 
также Повышение жизненно
го уровня населения.

СОГЛАШЕНИЕ ПОДПИСАНО
ЖЕНЕВА, 31 мая. 

(ТАСС). Сегодня здесь в 
зале заседаний Дворца на
ций состоялось заседание 
рабочей группы женевской 
мирной конференции по 
Ближнему Востоку в соста
ве представителей Сирии, 
Египта, Израиля, СССР и 
США. Во время заседания 
было подписано соглашение 
между Сирией и Израилем 
о разъединении войск.

В церемонии подписания 
соглашения участвовали со
председатели женевской 
мирной, конференции по 
Ближнему Востоку: предста
витель СССР — посол В. М.

Виноградов и представитель 
США — посол Э. Банкер, а 
также заместитель генераль
ного секретаря ООН Р. Гуй- 
ер и командующий чрезвы
чайными вооруженными си
лами ООН на Ближнем Всъ 
стоке генерал-лейтенант Сий- 
ласвуо.

С сирийской стороны со
глашение подписал генерал 
Тайер, с израильской — ге
нерал Шафир.

Рабочая группа по воен
ным вопросам Соберется за
втра на свое очередное за
седание для рассмотрения 
вопросов, связанных с вы
полнением подписанного со
глашения.

Новое
правительство
Таиланда

БАНГКОК, 31 мая. 
(ТАСС). Премьер-министр 
Таиланда Санья Таммасак 
сформировал сегодня новое 
правительство, впервые за 
последние 42 года состоя
щее полностью из граждан
ских лиц. В его состав во
шло 19 новых министров. 
6 июня программа прави
тельства будет представлена 
на утверждение Националь
ному собранию.

Касаясь внешнеполитиче
ского курса нового кабине
та, представитель правитель
ства. сказал, что этот курс 
не изменится. Во внутрипо
литической деятельности 
правительства основное вни
мание будет обращено на 
оказание помощи сельскому 
хозяйству и на борьбу с кор
рупцией.

Как сообщает газета 
«Нейшн», премьер-министр 
Таммасак, отвечая на вопро
сы корреспондентов, заявил, 
что в августе будет обнаро
дована новая конституция 
страны.

ДАТЬ ОТПОР ПРОВОКАТОРАМ
ЛИССАБОН, 1 июня. 

(ТАСС). Отдельные оппорту
нистические элементы, про
никшие в ряды рабочего 
класса и утверждающие, что 
они являются защитниками 
трудящихся, пытаются во
влечь их в забастовки и тем 
самым направить трудящих
ся по неверному пути, гово
рится в обращении Федера
ции профсоюзов Португа
лии.

Эти оппортунистические 
элементы, отмечается в об

ращении, как правые, так 
и ультралевые, провоцируя 
рабочих на забастовки, что 
явно служит интересам ре
акционных сил, имеют своей 
целью вызвать анархию и 
хаос в экономике страны, 
ослабить единство рабочего 
класса и его союз с «Движе
нием вооруженных сил».

Федерация профсоюзов 
Португалии, говорится да
лее в обращении, объединя
ет более 90 профсоюзов, 
представляющих около одно
го миллиона трудящихся, об

ращается с призывом' к рабо
чим дать отпор всем про
искам „реакционных элемен
тов и сплотиться для борь
бы за укрепление завоеван
ной свободы и демократии 
в Португалии.

Семь профсоюзов желез
нодорожник рабочих реши
тельно осудили действия не
больших групп провокато
ров, которые призывали ра
бочих к забастовочной борь
бе. В документе, опублико
ванном по этому поводу, 
указывается, что в настоя
щее время железнодорожни
ки выступают против заба
стовок.

ЗАЧЕМ ПЕКИН ПРИГЛАШАЛ Э. ХИТА?
Те, кто в эти дни следил 

за визитом в Пекин лидера 
английских тори Эдварда. 
Хита, невольно отметили 
демонстративную помпез
ность оказанного ему прие
ма. Почетный караул из пе
хотинцев, моряков, летчиков 
и народных ополченцев, го
сударственные флаги и 
гимны, исполнявшиеся в 
аэропорту, костюмированная 
манифестация с участием 
тысяч школьников — все 
говорит о том, что* бывшему 
английскому премьеру ока
зали почести, обычно пола
гающиеся главе государства. 
Чем это вызвано?

Китайские лидеры сами 
дали на этот вопрос недву
смысленный ответ. В вы
ступлении заместителя
премьера госсовета КНР 

Дэн Сяо-пина на приеме в 
честь Хита прозвучал не

прикрытый призыв к созда-т 
нию единого с Пекином; 
фронта против Советского^ 
Союза. Китайский деятель 
высоко оценил «заслуги» 
британских тори, в укрепле
нии «атлантической солидар
ности», в расширении «Об
щего рынка», который в Пе
кине рассматривают как 
«барьер против советской 
угрозы». Он расценил,вступ
ление Англии в эту замкну
тую экономическую группи
ровку как «важное событие, 
благоприятное для борьбы 
народов Западной Европы 
против гегемонизма».

Если отбросить обычную 
для маоистов демагогиче
скую словесную шелуху, 
смысл этой речи совершенно 
ясен: продемонстрировать За
паду свою заинтересован
ность в дальнейшей консоли
дации Западной Европы в

военно-политическом и эко
номическом отношениях в 
качестве «противовеса двум 
сверхдержавам», а на деле 
—- Советскому Союзу в Ев
ропе. «Одна из главных 
причин столь теплого прие
ма Хита в Пекине состоит 
в том, что Китай поддержи
вает идею создания сильной 
Европы против Советского 
Союза», — констатировала 
лондонская «Гардиан».

Итак, в Пекине по-преж
нему делают ставку1 На ркс- 
кол' Европы, на укрепление 
военно- политического блока 
НАТО, на срыв развиваю
щегося процесса разрядки. 
Это еще раз подтвердили 
сами маоистские руководи
тели в Своих выступлениях 
в связи с визитом в Пекин 
лидера английских тори.

А. БИРЮКОВ, 
обозреватель ТАСС.

НОВЫЙ ПОЧЕТНЫЙ ЗНАК

Комитет по физической 
культуре и спорту при Сове
те Министров СССР учре
дил Почетный знак «За за

слуги в развитии физиче
ской культуры и спорта».

Право выдвижения на на
граждение Почетным знаком 
имеют комитеты по физ
культуре и спорту при Со
ветах Министров союзных 
республик, центральные и 
республиканские государ
ственные н общественные 
организации, министерства 
н ведомства, партийные, со
ветские. профсоюзные, ком
сомольские и хозяйственные 
органы.

Почетным знаком награж
даются как отдельные лица, 
так н коллективы за особые 
заслуги в развитии физ
культуры н спорта в СССР, 
а также в популяризации 
физической культуры и 
спорта, в повышении меж
дународного авторитета со
ветского спорта.

Награждение Почетным 
знаком будет производиться 
ежегодно во Всесоюзный 
день физкультурника.

НА СНИМКЕ: Почетный 
знак «За заслуги в развитии 
физической культуры и спор
та*.

Фотохроника ТАСС.

Этот разговор состоялся в 
Петровке. Тамара Попова, 
работница местного совхо
за, вспоминает: «Еще не так 
давно много времени нам 
приходилось терять на поезд
ки в райцентр. Хоть и не
далеко от нас Кривошейно, 
но съездить подстричься — 
день, сфотографироваться— 
день, платье, пальто зака
зать — опять день».

Год назад такая си
туация была обычной для 
многих деревень Кривошеин- 
ского района. Выход подска
зала сама жизнь: в хозяй
ствах строить комплексные 
приемные пункты. Именно 
такой пункт был открыт в 
Петровке в феврале минув
шего года.

Зайдем сюда. Главное 
действующее лицо здесь — 
приемщица М. А. Шадура, 
она же и заведующая. Майя 
Арсентьевна принимает за
казы на услуги, оказывае
мые райбыткомбинатом и об
ластными объединениями: на 
пошив и ремонт обуви и 
одежды, вязку трикотажных 
изделий, химчистку и кра
шение. Дважды в месяц в 
Петровку приезжает парик
махер. Его столик стоит 
здесь же, в прихожей.

Теперь Тамаре Поповой нет 
надобности за каждым пу
стяком ехать в райцентр: че
рез приемный пункт она свя
зала два свитера, сшила 
кофточку, юбку, сарафан. 
Тамара убеждена: выбор
тканей, фасонов здесь луч
ше, чем в магазине.

Петровский комплексный \ 
пункт — один из семи, дей
ствующих в селах. Криво- I 
шеинский район — единст- 
веяный в области, где" они I 
имеются в каждом хозяйст- • 
ве.

План четырех месяцев 
райбыткомбинат выполнил 
на 103 процента. А ведь 
еще недавно предприятие

ОСНОВЫ СЕЛЬСКОГО СЕРВИСА
«ПРОБЛЕМЫ СЛУЖБЫ БЫТА

числилось хронически от
стающим. Директор комби
ната 3. И. Немчинова лома
ла голову: как справиться с 
растущей программой? Ма
стера сидели без работы, 
а в селах большая потреб
ность в их продукции... Ре
комендации облбытуправле- 
ния на этот счет говорили: 
организовать прием заказов 
на местах, развернуть сеть 
приемных пунктов. Зоя Ива
новна идет за помощью к 
заместителю председателя 
райисполкома И. В. Черно- 
усову. С помощью облбытуп- 
равления подготовили при
емщиков, определили круг 
их-обязанностей. И открыли 
для начала три приемных 
пункта.

Не все руководители сов
хозов поняли важность ини-' 
циативы бытовиков. Охот
но пошел навстречу бы
товикам директор сов
хоза «Кривошеинский» 
И. Т. Журавлев. Он пре
доставил им большой дом, 
взял на себя заботы о 
ремонте, топливе. А некото
рые хозяйственники увидели 
в приемных пунктах лишь 
обузу. На заседаниях испол
кома, на сессиях райсовета 
неоднократно критиковали 
руководителей совхоза «Пет
ровский». Около года тянул 
дело с предоставлением 
помещения директор сов
хоза «Приобский» А. Я. 
Дроздов. Наконец поме
щение предоставил — на 
втором этаже ветхого до
ма. Немало прошла кабине
тов, потратила нервов ди
вектор райбыткомбината, по

ка во всех хозяйствах не по
явились, образно выража
ясь, форпосты службы доб
рых услуг.

Что они дают населению? 
Б  минувшем году оказали 
услуг на двадцать тысяч 
рублей. Немного, но вспом
ним, что это был период 
становления. Нынче ком
плексные приемные пункты 
должны выполнить услуг на 
52 тысячи рублей. Но, как 
показали первые месяцы, 
цифра может быть перекры
та. Вскоре откроются еще 
два комплексных пункта: в 
Малиновке и Володине. В 
Володине уже есть один, 
но он располагается на 
окраине села, в поселке 
дорожно-строительного уп
равления. Директор совхоза 
И. Т. Журавлев (он, вспом
ним, открывал один из пер
вых пунктов, будучи дирек
тором совхоза «Кривошеин
ский») начал свою деятель
ность с просьбы к бытови
кам открыть приемный 
пункт в самом селе. Й пре
доставил настоящие хоромы 
—- помещение из трех ком
нат.

— Трудно подсчитать, 
сколько теряет ' хозяйство 
при бесконечных отлучках 
работников в райцентр: 
сшить платье, отремон
тировать стиральную ма

шину, — объясняет свою 
позицию Иван Тимофеевич. 
— Так что забота о бытовом 
обслуживании своих работ
ников — это прямая выгода 
для хозяйства.

Директор говорит о соци

альном значении комплекс
ных приемных пунктов. Что 
греха таить, многие деревни 
«тают» из-за того, что ае 
налажено сообщение хотя бы 
с райцентром, трудно полу
чить необходимые услуги.

Создание сети приемных 
пунктов поставило перед бы
товиками новую задачу: как 
справиться с растущим по
током заказов? Мощности 
райцентровских цехов и До
ма быта в Красном Яре ос
воены полностью. Заводить 
в каждом селе мини-мастер
ские нерентабельно. Бы
ло решено развивать коопе
рацию бытовых предприятий 
города и. района, пользовать
ся помощью производствен
ных объединений областного 
центра.

В приемных пунктах ви
сят образцы курток, пальто, 
свитеров, изготовляемых 
■объединением «Томскодеж- 
да». Комбинат «Обувщик» 
шьет сапожки, горбыткомби- 
нат принимает заказы на 
увеличение фотографий, за
вод «Рембыттехника» поста
вляет металлические подел
ки, объединение «Снежин
ка» принимает в химчистку 
и крашение одежду. Почти 
все, что делают в Томске, 
можно заказать через при
емный пункт. Швейные из
делия поступают в виде по
луфабрикатов (приемщица на 
месте подгонит вещь заказ
чику пб размеру).

Изделия томских мастеров 
более современны, качест
венны. Специализирован
ные ателье н мастер

ские, экспериментальные ла

боратории дают больше 
возможностей для творче
ского роста мастеров, улуч
шения качества. Немаловаж
но и другое: себестоимость 
изделий здесь ниже, чем ес
ли бы они изготовлялись в 
районе. О том, как охот
но пользуются в Криво- 
шеине услугами кооперации, 
говорят цифры: нынче за 
четыре месяца их предостав
лено на пятнадцать тысяч 
рублей.

— Это далеко не предел, 
— утверждает директор 
комбината 3. И. Немчино
ва. — Мы могли бы значи
тельно больше реализовать 
сапожек, кожаных перчаток,- 
курток из болоневой ткани, 
других ходовых товаров. Но 
ограничены фонды. Очень 
медленно выполняются зака
зы на увеличение фотогра
фий — несколько месяцев.

Необходимость совер
шенствования отношений 
между предприятиями, вы
полняющими заказы на ос
нове кооперации, оче
видна. Может, следует вве
сти материальную ответст
венность за качество испол
нения заказов, соблюдение 
сроков?

И ещё одно беспокоит. 
Приемный пункт называется 
комплексным, а принимает 
не все заказы. Не берет в 
ремонт бытовую технику, ча
сы, радиотелеаппаратуру. 
Как и прежде, жителям нуж
но ехать за этими услугами 
в райцентр, везти с собой те
левизор или стиральную Ма
шину. Это следствие разоб
щенности сферы услуг в рай

оне. Дело в том, что 
ремонтом сложной бытовой 
техники занимается фили
ал завода «Рембыттехни
ка», починкой радиоприем
ников и телевизоров — 
ателье областной дирекции 
по ремонту радиотелевизи
онной аппаратуры. Райбыт- 
комбинату они не подчине
ны. Но ведь и перед ними 
стоит задача — приблизить 
сервис к клиенту. Как ее 
реализовать? Открывать 
сцри, .приемные пункты? До
рого, Нельзя ли организо
вать прием холодильников, 
телевизоров на пунктах рай
быткомбината? Не только 
можно, но и нужно. И чем 
скорее руководители комби
ната найдут общий язык с 
руководителями головных 
предприятий, тем лучше.

Кривошеинские комплек
сные. приемные пункты, ве
рится, станут оказывать 
полный комплекс услуг. Но 
длй этого многим из них 
нужны более просторные 
помещения. Две-три комна
ты — минимум для настоя
щего приемного пункта.

— Думаю, поможет нам 
их получить райисполком,— 
говорит Немчинова. — Об 
этом уже был разговор.

Было бы ошибочно ду
мать, что у кривошеинских 
бытовиков все хорошо. Нет, 
нерешенные вопросы, упу
щения есть и здесь. Не все 
приемные пункты работают 
одинаково хорошо, не все 
выполняют планы, не часто 
приемщики бывают в отда
ленных деревнях, мало рек
ламы. Но эти недостатки не 
могут заслонить главного — 
в районе сделано многое по 
улучшению бытового обслу
живания трудящихся, и 
прежде всего по развитию 
комплексных пунктов и 
кооперации.

В. МОКРУШИН.
Кривош еинский район.

ТУПИКИ
Начинается недолгое си

бирское лето. На остановках 
автобусов толпятся туристы 
с огромными рюкзаками, же
лезнодорожные станции за
полонила армия садоводов- 
любителей.

Что же приготовили тран
спортные организации обла
стного центра, чтобы удов
летворить стремление томи
чей к активному отдыху? 
Вопрос существенный, так 
как подавляющее большин
ство отдыхающих предпочи
тает пользоваться общест
венными «колесами». От 
культуры транспортного об
служивания во многом зави
сит настроение горожан.

Если говорить об област
ном транспортном управле
нии, то оно довольно осно
вательно подготовилось к 
лету. Здания автовокзалов 
и станций побелены, покра
шены, в них открыты торго
вые точки. Обслуживающий 

!, персонал прошел учебу.
С середины мая автобусы 

ходят по летнему расписа
нию. Значительно увеличено 
количество машин и рейсов 
на наиболее загруженных 
маршрутах.. Вот, к примеру, 
пятый маршрут — Томск 
— Басандайка. По выход
ным дням рейсов будет поч
ти в два раза больше, чем в 
будни: 72 вместо 41. Плюс 
к этому добавятся автобусы 
маршрута N° 19, которые 
по субботним и воскресным 
дням также будут ходить до 
Басандайки. На маршруте 

Томск — Ярское по суббо
там и воскресеньям добав
ляется по четыре рейса; в 
Курлек делается 21 рейс 
вместо двенадцати в прош
лом году.

Особое внимание уделяет
ся перевозке мичуринцев. В 
Богашево в будни совер
шается девяносто, в выход
ные — сто рейсов. Венгер
ские «Икарусы» повышен
ной вместимости с конца мая 
делают от 20 до 55 ходок. 
Маршрут до поселка Побе
да объявлен образцово-по
казательным: в будни сюда 
отправляется 28 машин, в 
дни отдыха — более трид
цати.

Все эти факты сообщил 
на совместном заседании де
путатской группы по тран
спорту горсовета и тран
спортной комиссии облсов- 
профа начальник отдела пас
сажирских перевозок обла
стного транспортного управ
ления Э. Г. Мухачев. Как 
показали проверки, в основ
ном графики движения соб
людаются. Правда, есть кое- 
где и срывы. Но, как по
яснил Э. Г. Мухачев, они 
объясняются трудностями 
переходного периода и в 
дальнейшем будут изжиты.

На заседании, куда были 
приглашены руководители 
предприятий, председатели 
местных и заводских коми
тетов профсоюза, был под
нят вопрос об организован
ных загородных выездах 
трудящихся. Заместитель 
директора пассажирского 
автопредприятия № 2 М. К. 
Биндерис сделал по этому 
вопросу деловое предложе
ние. Вот его суть. К при
меру, манометровой завод 
организует коллективный 
выезд на природу. Завком 
собирает с желающих плату 
за проезд и заказывает ав
тобус. Назад возвращаются 
так же, без хлопот и волне
ний.

— Этот метод заказа, на 
мой взгляд, можно приме
нить и в обслуживании ми
чуринцев, — говорит Ми
хаил Константинович. — 
Но некоторые заводские ко
митеты не хотят брать на се
бя лишние, на их взгляд, за
боты. Не нужно доказывать, 
что такой транспортный сер
вис удобен для томичей.

Предложение М. К. Бин- 
дериса заслуживает внима
ния.

Если автобусный вопрос.

РЕЙД ОБЩЕСТВЕННОСТИ 
ПО МЕСТАМ МАССОВОГО 

ОТДЫХА ТОМИЧЕЙ

так сказать, местного зна
чения и, наверное, будет 
решен положительно в самое 
ближайшее время, то рабо
та железной дороги выходит 
за пределы компетенции ме
стных властей. Видимо, по
этому на железнодорожный 
транспорт много нареканий.

Крупнейший массив ми
чуринских участков в рай
оне Богашева и площадки 
Каштак. Что же предлагает 
железная дорога садоводам? 
Одну электричку» утром, од
ну — вечером. Понятно, что 
перевезти всю массу людей 
они не могут.

Другой крупный массив 
коллективных садов распо
лагается в районе Копыло
ва. Здесь к услугам томи
чей также практически один 
поезд, который приходит в 
город в шесть часов вече
ра. Есть еще один, ночной, 
но он ходит только до стан
ции Томск-И, тогда как ос
новная масса пассажиров — 
это рабочие заводов мано
метрового, «Сибэлектромо- 
тор», .'.режШйХ. инструмен
тов и- других-, - -расположен
ных в другом конце города.

Вот письмо в редакцию, 
написанное по поручению 
мичуринцев завода режу
щих инструментов Е. Ма- 

.миковой. В нем, в частности, 
говорится: «Хождением по 
мукам» можно назвать поезд
ки садоводов на свои уча
стки в район деревни Копы- 
лово. На станции Томск-Н 
посадочной платформы нет, 
забраться в вагон трудно 
даже молодым.

Еще хуже с посадкой и 
высадкой на площадке в 
Копылово. В воскресенье 
вечером здесь собирается 
свыше 2.500 пассажиров,' 
большинство — с детьми. 
Но сесть в вагон — пробле
ма. Первое препятствие: не 
все вагоны открыты: вто
рое — трудно взобраться 
на высокую подножку ваго
на (свыше метра от земли). 
Вагоны всегда переполне
ны».

Все это следствие равно
душия — у нас нет другого 
слова — руководителей 
Тайгинского отделения же
лезной дороги к запросам 
томичей. Не первый год мы 
говорим об этом. Руководи
тели отделения отделывают
ся обещаниями или ставят 
условия. Например, нынче 
они говорят: дополнитель
ные поезда дадим в том слу
чае, если будет продано 
пять тысяч сезонных про
ездных билетов. Условие, 
прямо скажем, необдуман
ное. Ну, кто будет покупать 
проездной билет, если нет 
твердой уверенности уе
хать? К тому же томичи дав
но убедились в несостоя
тельности обещаний руково
дителей Тайгинского отделе
ния Западно-Сибирской же
лезной дороги.

Хотелось бы надеяться, 
что управление Западно-Си
бирской железной дороги н 
Министерство путей сообще
ния разберутся в этой затя
нувшейся истории.

Было бы несправедливо 
предъявлять претензии
только железнодорожникам. 
Заслуживают упрека и вод- 
ники. К пристайи сейчас 
трудно подойти без риска 
споткнуться о различные 
строительные • материалы.

Итак, рейд показал, что 
не все ладно в организации 
летнего отдыха томичей. 
Важно в кратчайшие сроки 
устранить вскрытые недо-
г т а т н м

В. ДОРОШЕНКО,
председатель обществен

ной транспортной комиссии 
при облсовпрофе;

Т. МАРКИНА,
председатель городского 

общества садоводов;
члены депутатской груп

пы по транспорту городско
го Совета, транспортной ко
миссии облсовпрофа — все
го около сорока человек.
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Добро пожаловать, комиссаржевцы!
Вечером е пятницу из Ленин

града в Томск прибыла на са
молете последняя группа ар
тистов театра им. В. Ф. Ко- 
миссаржевской.

Встретить ленинградских го
стей приехали представители 
партийных, советских, проф
союзных, комсомольских ор
ганизаций областного центра, 
работники культуры, предста
вители прессы, телевидения и 
радио, кинохроники.

Солнечный, теплый, удиви
тельно приветливый вечер. Се
ребристый лайнер «ИЛ-18» лег
ко касается бетона взлетно-по
садочной полосы и вырулива
ет на перрон, к зданию аэро
вокзала. Подан трап. И вот 
уже в дверном люке показы
ваются долгожданньне гости. 
На гостеприимную томскую 
землю сходят заслуженная ар
тистка РСФСР Е. Акуличева, 
заслуженные артисты РСФСР 
И. Конопацкий, А. Янкевский, 
В. Чемберг, Г. Короткевич, ар
тисты С. Ландграф, В. Летен- 
ков, Т. Абросимова... Теплые 
рукопожатия, взволнованные 
слова взаимных приветствий.

— Дорогие товарищи! — 
сказал, обращаюсь к ленин
градским гостям, заместитель 
заведующего отделом пропа
ганды и агитации обкома 
КПСС А. К. Черненко. — Доб

ро пожаловать на нашу сибир
скую землю. Все жители на
шего старинного города, го
рода крепких и давних куль
турных традиций, давно и с не
терпением ждут встреч с ис
кусством одного из лучших 
7еатров Ленинграда, с вашим 
искусством, дорогие товари
щи! Пусть ваше пребывание в 
Томске, продолжающее тра
диционные творческие связи 
двух городов, будет приятным 
и плодотворным. Всяческих 
вам успехов!

Директор театра Г. А. Са- 
щенко, выступив с ответным 
словом, тепло поблагодарил за 
радушную встречу.

— Коллектив нашего теат
ра, — сказал он, — сделает 
все, чтобы доставить томичам 
как можно больше творче
ской, эстетической радости 
своими спектаклями.

Вчера в помещении област
ного драматического театра 
гости показали свой первый 
спецтзкль — трагедию А. К. 
Толстого «Царь Федор Иоан
нович». Премьера гастролей

КИНОЭКРАН ИЮНЯ
Июньский кинорепертуар

богат и разнообразен. Для 
школьников он открывается 
фестивалем «Здравствуй, ле
то!» с премьерным художест
венным фильмом «Мальчиш
ку звали капиталом» (Одес
ская киностудия). Этот 
фильм рассказывает о герои
ческом подвиге Яши Горди
енко. юного подпольщика, 
погибшего в фашистском ге
стапо.

Для взрослых в шоке сно
ва выйдут на экран ленгы 
«Встреча на Эльбе» («Мос
фильм») и «Летят журавли»
(«Мосфильм»), в свое время 
заслужившие высокую оцен
ку зрителей и прессы.
‘ Из новых художествен; 

ных фильмов наибольший 
интерес представляет цвет
ная двухсерийная лента 
«Истоки»’ (киностудия име
ни М. Горького), созданная

прошла с большим успехом. по одноименному роману
Зрители долго не отпускали Григория Коновалова. В
актеров со сцены.

А. ЛУКОВ, 
впервые наНА СНИМКЕ: 

томскую землю.
Фото В. Казанцева

У голубого экрана

О творчестве, 
о себе «•*

Не так давно Томское 
телевидение показало пере
дачу, записанную на видео
магнитофон во время зональ
ного телевизионного конкур
са исполнителей' советской 
песни «Молодые голоса». 
Воспользовавшись пребыва
нием в Томске членов жюри 
конкурса —известных совет
ских композиторов М. Тарн- 
вердиева и В. Афанасьева и 
поэтов, заместителя главно
го редактора журнала 
«Юность» В. Дементьева, 
молодежная редакция теле
студии пригласила их для 
откровенного и непринужден
ного разговора об итогах 
конкурса, об их творчестве, 
о планах на будущее.

Ведущая передачи Г.'Каш
ляй и режиссер Ю. Ратом- 
ская, конечно, не без помо
щи гостей, построили доволь
но большую передачу как 
непринужденную беседу. От
сутствие заданяости, непо
средственность позволили ра
ботникам студии донести до 
телезрителей не только из
вестное количество интерес
ной инфорйШ(йЙ'“— 
из тврйяёщда,, биографий 
участников встречи, их оцен
ку состоявшегося конкурса 
и т. д., 1— но и раскрыть — 
в возможных пределах — 
творческую лабораторию 
каждого из гостей. Песни, 
музыка, стихи, которые ис
полнялись пр ходу переда
ли, были доданы так, что 
воспринимались не как кон
цертные номера, а как дове
рительный рассказ художни
ка о своих творческих поис
ках, о том, что волнует его 
в искусстве. Гости студии на ■ 
этот раз действительно стали 
гостями в каждом доме, где 
был включен телевизор.

Особо следует подчерк
нуть, что, несмотря на непри
нужденную, порой даже по
лушутливую форму, мы ус
лышали с голубого экрана 
серьезный, высокопрофесси
ональный разговор о совет
ской музыке, советской по
эзии.

Положительно оценивая 
эту работу нашей телесту
дии, следует пожелать ее ра
ботникам большей импрови
зации в других передачах. 
Именно непринужденность 
разговора во многом обеспе
чила успех на телевизионной 
встрече с руководителями 
конкурса «Молодые голоса».

Б. БОРИСОВ.

Сейчас никого не надо 
убеждать в необходимости 
развития детского спорта. 
Тысячи родителей в сен
тябрьские дни ищут, где бы 
записать в спортивную сек
цию своих детей. Каждому 
хочется, чтобы его ребенок 
был ловким, сильным, здо
ровым. Первые азы физкуль
турного воспитания дети по
лучают в школе. Но только 
азы. Настоящее мастерство 
приходит в секциях, спор
тивных школах.

В двадцати детско-юноше
ских спортивных школах 
области занимается более 4 
тысяч детей и подростков. 
Ежегодно на содержание та
ких школ расходуется около 
600 тысяч рублей. 35 тысяч 
ребят — активные члены 
спортивных секций.

Юные спортсмены добива
ются неплохих результатов 
на областных, республикан
ских, Всесоюзных соревнова
ниях. Некоторые из них —• 
надежда томского спорта. 
Это волейболисты Лариса 
Малиновская и Гарри Минх, 
гимнастка Татьяна Милени
на, борец Сергей Шитиков, 
прыгуны с трамплина Миха
ил Отт, Сергей Гончаров н 
другие.

Хорошо внедряют комп
лекс ГТО в Александров
ском, Каргасокском, Шегар- 
ском и Тегульдетском райо
нах, где почти половина 
школьников уже полностью 
сдала нормативы. Приобре
тает все большее значение 
массовая физкультурная ра
бота с детьми. Вошло в тра
дицию проведение зимних и 
летних спартакиад детей н 
подростков. Их организуют 
областной комитет физкуль
туры и спорта, обком ком
сомола, облсовпроф и обл- 
оно. Программы спартакиад 
интересны и разнообразны. 
Летом и зимой сотни хоккей
ных и футбольных команд 
борются за право участия в 
областном финале розыгры
шей «Золотая шайба» и «Ко
жаный мяч». В лыжных 
соревнованиях — на приз га
зеты «Пионерская правда», 
в гонках со стрельбой 
«Снежный снайпер», в шах
матных состязаниях «Белая 
ладья» и многих других уча
ствуют тысячи ребят.

С каждым годом улучша
ются условия для спортив
ной работы. Школы. сейчас 
располагают 183 спортивны
ми залами и 550 площадка
ми. В распоряжении ребят 
около 100 хоккейных коро
бок, плавательный бассейн, 
хорошие лыжные базы, по
строенные Томским горис
полкомом для ДЮСШ горно
лыжного профиля. Появи
лась возможность организо
вать детскую спортшколу

при бассейне завода резино
вой обуви.»

Бесспорно, сделано нема
ло! Но попробуем сравнить 
областные показатели с пока
зателями республиканского 
уровня. И окажется, что 
похвалиться особенно нечем.

Спортивно - техничес к и е  
показатели учащихся
ДЮСШ далеко отстают от 
среднереспубликанских. Ос
тавляет , желать лучшего и 
подготовка спортсменов-раз- 
рядников: Томская область 
занимает 48-е место в 
РСФСР...

РУДУЮТся даже простейшие 
катки, хоккейные коробки 
бывают завалены снегом, нет 
спортивного стрелкового 
оружия. На детской зимней 
спартакиаде области не бы
ло команд Александровского 
и Первомайского районов. В 
трех видах спорта из четы
рех не участвовали команды 
из Каргасокского, Тегульдет- 
ского и Советского районов. 
В Кировском районе оста
лось всего восемь хоккейных 
команд. Только Верхнекет- 
ский, Кожевниковский, Кри- 
■вошеинский и Чаинский 
районы выставили .команды

ваниях, проверяют свое тре
нерское умение наставники 
и свое мастерство — учени
ки. В результате сборные 
команды пополняются толь
ко юными спортсменами об
ластного центра. Мы, бес
спорно, теряем немало та
лантов на селе. Эти «тради
ции» должны быть замене
ны четкой системой прове
дения соревнований во всех 
звеньях.

Соревнования районные, 
городские и областные ча
сто проходят буднично, спор
тивные сооружения готовят-

Из каждых четырех 
школьников лишь один зани- ■ 
мается в спортивной секции. 
Специализированные школы 
не могут принять всех жела
ющих. А почти 200 восьми
летних и средних школ не 
имеют спортивных залов. 
Вот и получается, что полно
стью выполнили нормы ком
плекса ГТО пока лишь 25 
процентов учащихся 4— 
10-х классов.

На фоне передовых рай
онов довольно невзрачно вы
глядят показатели по комп
лексу ГТО в школах Том
ска, Первомайского и Верх- 
некетского районов. Здесь 
нормативы ГТО сдали всего 
от 14 до 16 процентов ребят. 
Только отсутствием настоя
щей организаторской работы 
можно объяснить такую си
туацию. Комиссия по ком
плексу ГТО в Томске суще
ствует формально, ее влия
ние на развитие физкульту
ры и сдорта не чувствуется. 
Говорилось об этом и с три
буны собрания областного 
партийно-хозяйственного ак
тива. Однако изменений по
ка не видно.

Серьезные недостатки су* 
ществуют в работе с ребята
ми пионерского возраста. 
Программа областной спар
такиады практически не вы
полняется. Многие райкомы 
физкультуры, райкомы ком
сомола и профсоюзов пере
стали проводить детские 
спартакиады. В Верхнекет- 
ском. Зырянском, Каргасок
ском, Тегульдетском, Колпа- 
шевском, Молчановском, 
Шегарском районах забы
ты массовые соревнова
ния на призы «Золотая 
шайба», «Серебряные конь
ки», «Снежный снайпер». 
Причина одна: зимой не обо-

по полной программе спарта
киады области.

Да, конечно, забота о дет
ском спорте — дело хлопот
ное. В районах можно услы
шать такие разговоры: нет 
средств, чтобы отправить 
команду на областные сорев
нования. Ну, а что за причи
на тогда у спортивных и 
комсомольских руководите
лей в Советском и Ленин
ском районах? Им тратиться 
на командировки не надо... 
Но и в других районах ссыл
ки на отсутствие средств не
основательны. Большие 
средства, отпущенные на 
массовую физкультурную 
работу, во многих профсо
юзных организациях полно
стью не используются. Сот
ни тысяч рублей остались 
неизрасходованными в прош
лом году.'

Не ощущается деловой по
мощи комитетам физкульту
ры со стороны органов на
родного образования. Обла
стной отдел народного обра
зования вот уже который год 
подряд не проводит полно
ценных областных зимних 
спартакиад учащихся.
«Опыт» облоно перенимают 
и в районах.

Вот краткий анализ кален
дарного плана облоно.

Из 38 запланированных 
спортмероприятий среди уча
щихся лишь 10 проводятся 
в границах области, осталь
ное — это участие команд в 
министерских соревновани
ях. Да и из этих десяти 
шесть соревнований —■ ме
жду спортшколами. Такая 
система отбила желание у 
сельских преподавателей 
физкультуры готовить юных 
спортсменов. Нет стимула. 
Ведь где, как не на соревно-

ся плохо. Еще хуже с про
пагандой детского спорта. В 
результате даже на самых 
интересных соревнованиях 
нет болельщиков.

Почти не используют ко
митеты физкультуры Томска 
новые спортивные сооруже
ния вузов и предприятий. 
Возможности по созданию 
широкой сети простейших 
сооружений тоже не исполь
зуются. Во многом могли бы 
помочь шефы. Не так труд
но соорудить комплексные 
спортивно1 - гимнастические 
площадки, , простейшие 
стрелковые тиры в каждой 
школе.

Слишком медленно реша
ются вопросы укрепления 
материальной базы. В Том
ске уже шесть лет строится 
здание детской спортшколы. 
В планах подрядных работ 
треста «Томскжилстрой» 
этот объект занимает послед
нее место. Руководители 
треста во всеуслышание обе
щали сдать школу в 1971 
году. На обещания не ску
пились и все последующие 
годы. А воз, как говорится, и 
ныне там. К сожалению, 
плохо помогают в этом деле 
и руководители городских 
организаций.

Развитие массовой физ- 
культурно - оздоровительной 
и спортивной работы среди 
детей — забота общая. Ведь 
спорт —- это не только хоро
шее здоровье наших де
тей. Он помогает в формиро
вании личности будущих 
активных граждан. Об этом 
нельзя забывать.

А. РАПП, 
председатель комитета 
по физической культуре 
и спорту Томского обл

исполкома.

главных ролях заняты акте
ры Иван Лапиков, Влади
слав Стржельчик. Николай 
Олялин, Алина Покровская.

...За колючей проволокой 
в германском плену умира
ют от г.олода пленные рус
ские солдаты. И молодая 
Советская власть, несмотря 
на тяжелейшие условия 1918 
года, посылает в Германию 
для • военнопленных 36 ваго
нов с хлебом. Этот хлеб ста
новится причиной ожесто
ченной схватки, в которую 
враги революции обманным 
путем втягивают доведенных 
до отчаяния голодающих бе
женцев. Вот основной сю
жет киноленты производства

студни «Беларусьфильм». 
«Хлеб пахнет порохом».

Фильм «С тобой и без те
бя» («Мосфильм») создан по 
мотивам повести М. Жесте- 
ва «Степанида Базырина». 
Он рассказывает не только о 
безграничной силе любви, но 
и о зарождении новой жиз
ни на селе в годы коллекти
визации. В нем заняты попу
лярные актеры Марина 
Неелова, Юозас Будрайтис, 
Майя Булгакова.

Подвиг юной стюардессы 
Нади Курченко лег в основу 
цветного художественного 
фильма «Абитуриентка» (ки
ностудия имени А. Довжен
ко). Главную роль играет 
хорошо известная томичам 
актриса Ирина Шевчук.

...Живут в большом горо
де двое молодых влюблен
ных. Что может мешать сча
стью двоих? Но будущая те
ща во что бы то ни стало ре
шила отдать дочь за челове
ка «с положением». Вот о 
такой конфликтной ситуации 
и повествует сатирическая 
кинокомедия «Теща» («Бе
ларусьфильм»).

Из зарубежных фильмов 
наибольший интерес пред
ставляет итальянская цвет
ная художественная кино
лента острого политического 
звучания «Следствие закон
чено: забудьте».

Чехословацкий приклю
ченческий фильм «Персо
нальное задание» рассказы
вает о первых годах народ
ной власти в Чехословакии, 
о ликвидации опасной бан
ды, совершающей диверсии 
и убийства.

Еще одна чехословацкая 
картина «Свадьба пана Во
ка» переносит нас в давние 
времена, в усадьбу разорив
шегося пана, охочего до лю
бовных похождений. Как я 
следовало ожидать, пану 
пришлось в конце концов 
горько расплачиваться за 
неблаговидное поведение.

Фильм производства ГДР 
«Снимай шляпу, когда це
луешь», несмотря на легко
мысленное название, подни
мает серьезные нравствен
ные проблемы.

Репертуар этого месяца 
богат новыми интересными 
хроникально - документ а ль* 
ными и научно-популярны
ми лентами. Полномет
ражная цветная кинолента 
«Индия открывает свое серд
це» рассказывает о визите в 
Индию Генерального секре
таря ЦК КПСС.Л. И. Бреж
нева.

Хроникально-документаль
ный фильм «Разговор иа 
равных», безусловно, при
влечет внимание педагогов 
н родителей. Фильм посвя
щен одному из самых значи
тельных явлений нашего ис
кусства — советскому теат
ру для детей. Документали
сты так сумели построить 
фильм, что он вылился в 
большой разговор о наших 
детях, их нравственности и 
идейном воспитании.

В'июне будет проведен те- 
- матический кинопоказ хро

никально-документальных и 
научно-популярных фильмов, 
посвященный дню выборов в 
Верховный Совет СССР.

Г. ГАЛАНОВА.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ

В ТРЕТЬЕМ ЭШЕЛОНЕ
' Федерация футбола

РСФСР сообщает результа
ты игр второй лиги (пятая 
зона), состоявшихся 30 мая. 

«Автомобилист» (Красно

ярск) — «Амур» (Благове
щенск) — 0:0, «Динамо»
(Барнаул) — «Селенга» 
(Улан-Удэ). — 1:1, «Шах
тер» (Прокопьевск) —

«Авиатор» (Иркутск) — 4:0, 
«Сахалин» (Южно-Саха
линск) ■ — «Вулкан» (Петро-. 
павловек-Камчатский) —0:1, 
СКА (Хабаровск) — «Луч» 
(Владивосток) — . 3:2.

(ТАСС).

КОНКУРС КУЛИНАРОВ: ПУСТЬ ПОБЕДИТ СИЛЬНЕЙШИЙ.

В НАШЕЙ ОБЩЕСТВЕННОЙ ПРИЕМНОЙ
Общественная приемная редакции га

зеты «Красное знамя» (пр. Фрунзе, 103, 
комната № 9) работает по понедельни
кам, средам и пятницам с 17 до 19 ча
сов. Прием ведут:

в понедельник, 3 июня — заведую
щий областным отделом по использова
нию трудовых ресурсов К. Ю. Абушаев;

в среду, 5 июня — старший помощ
ник прокурора области Н. К. Колма
кова;

в пятницу, 7 июня —член обществен
ной приемной И. Т. Бондаренко.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

м ит ж ш вя

ТЕА ТР
2 ию ня — « Ц а р ь  Ф е д о р  

И о а н н о в и ч » .
Начало спектаклей: дневного 

— в 12 час., вечернего — в 19 
час. 30 мин.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

2,- июня. « П р и к л ю ч е н и я  в  з а 
го р о д н о м  д о м е »  —  17, 19, 21.

3 июня. « Н е в е р о я тн ы е  п р и 
к л ю ч е н и я  и т а л ь я н ц е в  в  Р о с 
с и и »  —  19. 21. .

ЦИРК
2—3 июня — большое цир

ковое представление « М ы  и з  
го р о д а  б е л ы х  ноче й» .

2 июня начало —■ в  12. 18,
20 час.

3 ию ня начало — в 20 час.

п ш
В КИНОТЕАТРАХ; 

имени М. ГОРЬКОГО
2  нюня. « Л е т я т  ж у р а в л и »  —

9 10-50. 12-40, 14-30. 16-20.
18-10. 20, 21-50. « В с т р е ч а  н а  
Э л ь б е »  —  8-35. 10-30, 12-23,
14-20. 16-15, 18-10, 20-05. 22.
Зал кинохроники. « И н д и я  о т 
к р ы в а е т  с в о е  сер д це» , “О д и н  
д е н ь  Б а к у р и а н и » — 11-10, 13-*.0,

15- 30, 17-40. 19-50, 22. « С е м ь  
ш а го в  з а  г о р и з о н т »  — 9. 10-05, 
12-15, 14-25. 16-35, 18-45, 20-55.

3  и ю н я .  « И с т о к и »  (две се 
р и и )  —  8 -30, 11, 13-30, 16.
18-30, 21. « Х л е б  п а х н е т  п о р о 
х о м »  —  9. 10-50, 12-40, 14-30,
16- 20. 18-10, 20, 21-50. З а л  к и 
н о х р о н и к и .  « Р а з г о в о р  н а  р а в 
н ы х »  —  9, 11-10, 13-20, 15-30,
17- 40. « Э то  б е е п о и о й н о е  с т у 
д е н ч е с тв о »  —  10-05. 12-15,
14-25. 16-35, 18-45. 19-50, 20-55, 
22

«ОКТЯБРЬ»
2  июня. « П а р м с к а я  о б и те л ь»

(две се р и и ) —  8-30, 11-45, 15,
18 - 15, 21-30. « В с т р е ч а  на  Э л ь 
бе» —  8-35, 12-25. 14-20, 16-15, 
18-10, 20-05. 22. Для детей —  
« Б о л ь ш о й  т р а м п л и н »  —  10-30.

3  июня. « И с т о к и »  (две се
рии) —  8-50. 11-50, 14-50. 20-50. 
« Х л е б  п а х н е т  п о р о х о м »  —  9, 
12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50. Для де те й  —  « Б о л ь ш о й  
т р а м п л и н »  —  10-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
2 июня. « В с т р е ч а  н а  Э л ьб е»

—  8-40. 10-30, 12-20, 14-10, 16.
18-10, 20. 21-50. « М а к с и м  П е 
р е п е л и ц а »  —  8-40. 12, 15-20,
17, 18-40, 20-20, 22. Д л я  детей
—  « П я т н а д ц а т а я  в е сн а »  —  
10-20. 13-40.

3  июня. « Ч е м п и о н »  —  8-30,
10-20, 12-15, 14-10, 16, 18-10,
20. 21-50. « Б о р ь б а  в  д о л и н е »  —  
8-40, 12-20. 16, 18-20. 20-10, 22. 
Для де те й  —  « П я т н а д ц а т а я

■ в е с н а »  —  10-20, 13-40. __

«ПИОНЕР»
2 июня. М ультсборник 

« С к а з к а  о  .п оп е  и  р а б о тн и н е  
е го  Б ал д е» , —  9. 10-20. 11-40, 
« М а л ь ч и ш к у  з в а л и  к а п и т а н о м »
—  13. 14-50, 16-40. « Б е р е ги с ь
а в то м о б и л я »  —  18-30, 20-30.

3 июня. М ультсборник 
« С н а з к а  о  п о п е  и р а б о тн и к е  
е го  Б а л д е »  —  9. 10-20, 11-40.
« М а л ь ч и ш к у  з в а л и  к а п и т а н о м »
—  13, 14-50, 16-40, « Ч е л о в е к  
п р о х о д и т  с к в о з ь  с т е н у »  —  
18-30, 20-30.

«СИБИРЯК»
2 июня. « П р е к р а с н ы е  в р е м е 

н а  в  Ш п е с с а р т е »  —  11, 12-40. 
16, 17-40, 19-20, 21. Для детей
—  мультсборник №  19 « П р и 
к л ю ч е н и я  С и н д б а д а -м о р е х о д а »
—  9-20, 14-20.

3  и ю н я .  « Ч е л о в е к  п р о х о д и т  
с к в о з ь  с те н у »  —  11, 12-40, 
14-20. 17-40. 19-20, 21. Д л я  д е 
те й  —  « П о л у н о ч н и к »  —  9-20, 
16.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

2 н ю н я .  « М о л ч а н и е  д о к т о р а  
И в е н с а »  —  17, 19. 21. Д л я  де 
те й  —  М у л ь т с б о р н и к  —  Ю , 
11-15. 12-30. 13-45, 15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
2 и ю н я .  « Н е в е р о я тн ы е  п р и 

к л ю ч е н и я  и т а л ь я н ц е в  в  Р о с 
с и и »  —  15. 18, 20.

3  н ю н я .  « Б е р е ги с ь  а в то м о 
б и л я »  —  21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

2  и ю н я .  « Д ва  д н я  т р е в о г и *
—  15, 17. 19. 21.

3  и ю н я .  « М о л ч а н и е  д о к то р а  
И в е н с а »  —  15, 17, 19. 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

2  и ю н я .  « Н е и зв е с т н а я  ж е н 

щина» — Ю, 12, 14, 16, 18, 20, 
21-50.

3 июня. «Генералы песчаных 
карьеров» — 10, 12, 14, 16, 18,
20, 21-50. ,

В О С К Р Е С Е Н Ь Е ,  2  и ю н я  

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
М О С К В А

12.15. Программа передач. 
12.20. Новости. 12.25. «Служу 
Советскому Союзу!». 13.25. Для 
детей. «Театр «Колокольчик».
13.40. М узы кальная программа 
по письмам  зрителей. «В ва 
шем доме». 14.10. «Клуб кино
путеш ествий». Ведет передачу 
Ю. А. Сенкевич. 15.10. «Наши 
соседи». А. Трушкин. «Редкий 
случай с интересны м челове
ком». 15.55. М еждународная 
встреча по футболу. Сборная 
Болгарии — сборная Англии. 
Трансляция из Болгарии.
16.40. «М еждународная пано
рама». 17.10. Продолжение 
трансляции международной 
встречи по футболу. 18.00. 
«Время». Информационная про
грамма. 18.40. «Новые большие 
неприятности». М ультфильм 
для взрослы х. 18.50. Чемпио
нат СССР по художественной 
гимнастике. П ередача из Мин
ска. 19.35. На вопросы теле
зрителей отвечает член-кор
респондент АН СССР В. Г. 
А ф анасьев. 20.05. «Голубой 
огонек». 23.00. «Время». Ин
формационная программа.
23.30. «Больш ая любовь Б аль
зака». Телевизионный много
серийный худож ественный
фильм. 7-я серия. «Освобож-

Г А С Т Р О Л И
ЛЕНИНГРАДСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА 

ИМЕНИ В. Ф. КОМИССАРЖЕВСКОЙ
2 'ИЮНЯ В ПОМЕЩЕНИИ ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА

«Царь Ф едор И оаннович»
24, 27, 28 июня (премьера)

«Обвинительное заключение»
20, 21, 26 июня (премьера)

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» —

С П Е К Т А К Л И  С О  2 И Ю Н Я

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО ЗАВОДА

СПЕКТАКЛИ С б ИЮНЯ
Справки по телефонам: театр—№№ 2-48-41,2-44-92, 
Дворец культуры «Авангард» — 5-01-65.
Дворец культуры подшипникового завода — 5-13-82.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
на 2-м этаже в г. Спасске- 
Дальнем на равноценную 
квартиру в г. .Томске.

Обращаться: г. Томск,
ул. Советская, 7-а, кв. 19, 
телефон № 2-22-60.

■I

Томский областной коми
тет профсою за работников 
просвещ ения, высш ей ш ко
лы и научных учреждений 
в ы р аж ае т  глубокое собо
лезнование председателю  
Ш егарского райком а проф
союза Акатьевой П. П. в 
связи со смертью ее мужа

А К А Т Ь Е В А  
П е тр а  И в а н о в и ч а .

денный». 0о!25—00.50. Концерт 
камерной музыки.

П О Н Е Д Е Л Ь Н И К ,  3  и ю н я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А
13.20. Новости. 13.30. «Тебе, 

юность». 14.00. «В мире ж ивот
ных». Ведет передачу народ
ный артист СССР кинореж ис
сер А. М. Згуриди. 15.00. «Бе
седы о спорте». С 15.30 до 
19.30 — перерыв.

Т О М С К
19.30. Телевизионный клуб 

избирателей. Встреча с канди

датом в депутаты  Верховного 
Совета СССР бригадиром р е
монтников Томского механиче
ского завода М. М. Зольновой. 
19.55. Новая кинохроника.
20.20. Студня «Юность». «Ре
бята едут на село». Р ассказ о 
вы пускниках культпросветучи- 
лищ а. 20.55. «Все мы — пеш е
ходы». Фильм. 21.05. Новости.
21.20. «С ельская новь». Каж
дый час — урож аю . «Посадке 
картоф еля и овощей — вы со
кие темпы» — рейд телеви
дения и комитета народного 
контроля в хозяйствах  Том

ского района. «Планы и рас
четы» — о подготовке к зеле
ной ж атве рассказы вает глав
ный зоотехник совхоза «Тахта- 
мыш евский» Ю. А. Степанов.

М О С К В А
22.00. Новости. 22.15. «Встреч

ный план Калининской обла
сти — в действии». В переда
че приним ает участие первый 
секретарь Калининского обко
ма КПСС Н. Г. Корытков. 
.23.00—23.30. «Н австречу V 
М еждународному конкурсу 
им. П. И. Чайковского». Ведет 
передачу Э. Беляева.

Коллектив, партийная й 
профсою зная организации 
объединения «Томлеспром» 
с глубоким прискорбием 
извещ аю т о смерти старш е
го мастера Берегаевского 
филиала Ново-Тегульдет- 
ского леспромхоза 
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койного.
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